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Président tebboune:

Je suis pleinement conscient des aspirations 
du peuple à une véritable justice

Début des travaux du 1er colloque international sur “le droit 
d’accès du citoyen à la justice constitutionnelle”

Président tebboune:

La Constitution de 2020 a érigé la Cour constitutionnelle 
en un rempart pour la démocratie

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lundi à Alger, être  
“pleinement conscient” des 
aspirations du peuple algérien 
à une “véritable justice”, à “la 
prospérité et au développement 
dans une Algérie nouvelle 
respectée”.
“Il y a trois ans, le 19 décembre 

2019, j’ai été décoré au sein de 
cet édifice même de la plus haute 
distinction, lors de mon investiture 
officielle en tant que Président 
élu de la République algérienne 
démocratique et populaire, une 
responsabilité que j’assume en 
toute loyauté pour honorer la 
confiance de notre digne peuple”, 
a indiqué le Président Tebboune 
dans son allocution, lors de 

l’ouverture des travaux d’un 
colloque international, organisé 
au Palais des Nations, dans le 
cadre de la célébration du 1e 
anniversaire de la création de la 
Cour constitutionnelle, lue en son 
nom par le Conseiller du Président 
de la République chargé des 
affaires juridiques et judiciaires, 
M. Boualem Boualem.
“Je suis pleinement conscient 

de ses aspirations (peuple) à une 
justice véritable, à la prospérité 
et au développement dans une 
Algérie nouvelle redoutée et 

respectée, qui occupe la place 
qu’elle mérite au double plan 
régional et international, une 
place qui sied à ses capacités 
humaines et matérielles et qui 
cadre avec les grands sacrifices 
de ses enfants durant la Glorieuse 
Guerre de libération et à travers 
les différentes étapes de son 
histoire”, a ajouté M. Tebboune. 
(APS)

Les travaux du 1er colloque 
international sur “le droit 
d’accès du citoyen à la justice 

constitutionnelle à la lumière des 
systèmes comparés”, ont débuté 
lundi à Alger, sous le haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
La cérémonie d’ouverture de 
ce colloque, organisé au Palais 
des Nations à l’occasion du 1er 
anniversaire de la création de 
la Cour constitutionnelle, s’est 

déroulée en présence du président 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Ibrahim Boughali, 
du Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahamane, du président de 
la Cour constitutionnelle, M. Omar 
Belhadj,et du Conseiller du président 
de la République chargé des affaires 
juridiques et judicaires, Boualem 
Boualem, en sus de membres 
du Gouvernement et de la Cour 
constitutionnelle, et de représentants 
du corps diplomatique en Algérie.

L’organisation de ce colloque de 
deux jours intervient dans le cadre 
de la démarche visant à clarifier 
les modalités d’accès du citoyen 
à la justice constitutionnelle pour 
défendre efficacement ses droits 
et libertés, préservant ainsi la 
primauté de la Constitution, d’une 
part, et garantissant la protection 
du système des droits et des libertés 
et la compatibilité des lois et 
réglementations à la Constitution 
d’autre part.

Cette rencontre se veut aussi 
l’occasion pour analyser 
les différentes dispositions 
constitutionnelles et législatives dans 
les systèmes juridiques comparés, et 
présenter les expériences des pays 

en matière de recours du citoyen 
à la justice constitutionnelle pour 
défendre ses droits et libertés 
garantis par la Constitution.
Prennent part aux travaux de 
ce colloque international des 
représentants des Cours et des 
Conseils constitutionnels de 
différentes régions du monde, et des 
instances mondiales et régionales de 
la justice constitutionnelle, en sus 
d’experts et de spécialistes algériens 
et étrangers en droit constitutionnel.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé, lundi à Alger, que la 

Constitution de 2020 avait érigé la 
Cour constitutionnelle qui célèbre 
aujourd’hui le 1er anniversaire de 
sa création, en “un rempart pour la 
démocratie et la stabilité du régime 
républicain au sein d’une Algérie 
attachée à la protection de la dignité 
de l’homme et la consécration du 
respect de ses droits”.
Dans une allocution à l’ouverture des 
travaux d’un colloque international, 
organisé au Palais des Nations, lue en 
son nom par le conseiller du Président 
de la République chargé des affaires 
juridiques et judiciaires, Boualem 
Boualem, le Président Tebboune a 
précisé que la révision en profondeur 
de la Constitution de 2020 avait 
érigé la Cour constitutionnelle en 
“un rempart pour la démocratie et la 
stabilité du régime républicain au sein 
d’une Algérie attachée à la protection 
de la dignité de l’homme et la 
consécration du respect de ses droits”.
“Notre pays a réussi, grâce aux acquis 
réalisés sur cette voie, de revenir 
sur la scène internationale, œuvrant 
constamment au respect des chartes 

internationales et la défense des droits 
suprêmes collectifs et individuels 
prévus par les différentes clauses de 
la Charte onusienne, se référant en 
cela à sa conscience collective et à 
son riche capital historique puisé de 
sa Glorieuse Révolution”, a soutenu le 
Président Tebboune.
Le président de la République a 
évoqué, en outre, la création de la 
Cour constitutionnelle en vertu de la 
révision constitutionnelle à laquelle 
il s’était engagé et qui a été béni par 
le peuple algérien le 1er novembre 
2020. Un texte qui traduit, a-t-il dit, 
“nos engagements suprêmes et la base 
sur laquelle s’opère le changement 
escompté”.
Réitérant sa volonté à travers la 
profonde révision de la Constitution de 
“consacrer l’Etat de droit, d’enrichir 
le système des droits et des libertés 
et d’appuyer les mécanismes de leur 
protection et de leur sauvegarde”, le 
Président Tebboune a mis en exergue 
l’importance capitale qu’il accorde à 
“l’immunisation du système judiciaire 
de manière à conforter la paix et la 
justice sociale, à travers l’édification 
d’institutions efficaces qui protègent 
ces droits et les mettent à l’abri de 

toute violation ou dérive”.
L’Algérie, “à l’instar du reste des pays 
en Afrique, en Asie et en Europe, est 
impactée par les développements 
effrénés survenant sur la scène 
internationale et par les différents défis 
induits par les mutations politiques et 
économiques d’une part, et par les 
transformations sociales et de valeurs, 
d’autre part”, a-t-il fait observer.
Le Président Tebboune a indiqué que 
parmi les effets de ces développements 
“figurent ceux touchant à l’échelle des 
valeurs des sociétés et la conscience 
des peuples de leurs droits politiques, 
civiques, socio-économiques et 
culturels”.
“Ces développements n’ont toutefois 
jamais entamé les idéaux qu’on 
partage, à savoir justice, équité, égalité 
et protection des droits de l’homme, ce 
qui a amené nos Etats à amender leurs 
textes constitutionnels et législatifs 

pour répondre aux revendications 
légitimes et croissantes des peuples”, 
a-t-il souligné.
Et de rappeler que l’Algérie avait 
initié “plusieurs démarches” et adhéré 
à d’autres au double plan régional 
et international dans l’objectif de 
“protéger les droits de l’homme, 
sans tenir compte des appartenances 
religieuses et ethniques et des courants 
politiques et culturels”, respectant en 
cela les principes de la Constitution.
Le Président Tebboune a cité, dans 
ce cadre, la dernière réalisation de 
l’Algérie, à savoir “l’unification 
des rangs palestiniens de manière 
à préserver le droit suprême de 
leur peuple à la liberté, la teneur 
de la Déclaration d’Alger issue du 
dernier Sommet arabe, ainsi que les 
engagements qui y sont mentionnés et 
dont le but est la concrétisation de la 
prospérité des peuples arabes”.
Au terme de son allocution, le 
Président de la République a formulé le 
souhait de voir ce colloque constituer 
une véritable opportunité pour 
échanger les expertises et présenter 
les meilleures pratiques en matière 
de sauvegarde de la suprématie de 
la Constitution et la défense des 

droits du citoyen, garantis par la 
Constitution devant les juridictions 
constitutionnelles”.
Il a également formé le vœu que 
cette rencontre puisse être “une 
véritable occasion de fonder une 
relation d’échange et de coopération 
encadrée et durable entre la Cour 
constitutionnelle et ses homologues 
parmi les Etats amis et frères”.
Le Président Tebboune a, en outre 
salué, les membres, les cadres 
et les personnels de la Cour 
constitutionnelle, pour ce qu’ils ont 
réalisé en une seule année, estimant 
que leurs efforts ont permis de 
“donner à la Cour constitutionnelle 
la position que nous lui avons prévue 
depuis sa création dans le domaine 
de la justice constitutionnelle, et 
la consécration de l’Etat de droit 
et des valeurs constitutionnelles 
propres aux principes de notre Etat 
contemporain, depuis sa création par 
l’Emir Abdelkader et dont les racines 
se prolongent dans notre civilisation 
islamique et s’inspirent des valeurs 
de “justice, d’équité, de coexistence 
et d’acceptation de la différence que 
notre Prophète vertueux a diffusées 
après sa migration à Médine”.
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S’orienter vers l’entrepreneuriat et encourager l’innovation 
pour solutionner la problématique de l’emploi en Afrique

Ouverture à Alger de la 1ere conférence africaine des startups

Le ministre de la Communication reçoit l’ambassadeur de Russie à Alger

Les travaux de la 
première édition de la 
conférence africaine 

des startups, organisée par le 
ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Startups et 
des Micro-entreprises, sous le 

Haut Patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ont débuté lundi à 
Alger (CIC).
L’ouverture des travaux a été 
présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 

en présence de plusieurs 
membres du gouvernement, 
d’ambassadeurs de pays 
africains, et de représentants 
de différentes entreprises et 
organisations professionnelles.
Cette rencontre internationale, 
qui se tient avec la participation 
de responsables et experts 
dans l’entrepreneuriat et 
l’innovation venant de 
plusieurs pays africains dont 
l’Angola, le Kenya, la Namibie, 
le Zimbabwe, le Niger, le 
Soudan, l’Ouganda, le Tchad, 
la Tunisie, le Cap vert, la Côte 
d’ivoire, l’Afrique du Sud, le 
Mozambique, la Mauritanie, 
le Sierra Leone et le Burkina 
Faso, vise à renforcer le rôle 
des startups en Afrique et à 

booster leur contribution au 
développement économique, en 
favorisant l’accès aux sources 
de financement régionales.
Lors de cette conférence de 
deux jours, se tiendra une 
réunion des ministres africains 
en charge de l’Innovation et 
les startups afin de dégager 
une feuille de route permettant 
d’instaurer une dynamique de 
coopération entre écosystèmes 
d’innovation dans le continent 
africain.
Une exposition sur les startups 
africaines de même que des 
panels de débats autour de 
problématiques rencontrées par 
les jeunes africains innovateurs 
seront aussi au menu du Forum.
Cette exposition, inaugurée 

par M. Benabderrahmane peu 
avant l’ouverture du Forum, 
regroupe une vingtaine de 
startups dont huit algériennes et 
douze (12) venant de différents 
pays africains et qui participent 
dans le cadre de l’incubateur” 
Incube me”. Elles représentent 
les secteurs des services 
informatiques, financiers, 
le commerce électronique, 
l’enseignement, le transport et 
l’industrie.
En marge de la conférence, se 
tiennent aussi les travaux d’un 
boot-camp qui regroupe des 
étudiants et des diplômés pour 
débattre des problématiques 
liées au développement durable 
et de l’emploi. 

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a plaidé, lundi, pour une 

orientation vers l’entrepreneuriat 
innovant pour résoudre la 
problématique de l’emploi en 
Afrique.
Dans un message adressé aux 
participants de la 1e édition de la 
Conférence africaine des startups 
dont les travaux ont débuté ce 
lundi au Centre international 
des conférences (CIC), lu en son 
nom par le Premier ministre, 
M. AïmeneBenabderrahmane, 
le Président Tebboune a salué 
l’initiative d’organiser ce Forum 
qui met en exergue l’importance de 
l’investissement dans l’économie 
de la connaissance et les startup, 
et souligne le rôle de l’innovation 
dans la relance des économies 
africaines.
Il a fait remarquer, dans ce cadre, 
que les économies africaines 
enregistrent actuellement “les 
taux les plus élevés de jeunes 
avec malheureusement des taux 
de chômage tout aussi élevés”, 
faisant ainsi de l’orientation 
vers l’entrepreneuriat innovant 
“une priorité pour résoudre la 
problématique de l’emploi et le 

lancement d’une réflexion autour 
de politiques publiques appuyant 
les startup”.
Les défis de développement 
dans le continent sont nombreux 
et “requièrent la création de 
mécanismes permettant de 
hisser l’Afrique au niveau de 
la compétitivité économique à 
travers une approche reposant 
sur le renforcement du rôle des 
startup au sein des économies 
des Etats africains ayant prouvé 
leur efficacité dans la réalisation 
du développement durable”, a 

souligné le Président Tebboune.
Le Président de la République 
a fait observer que la majorité 
des entreprises et des grandes 
compagnies qui génèrent des 
recettes importantes ont démarré 
sous forme de startup dans un 
environnement encourageant 
l’entrepreneuriat et la concurrence, 
un écosystème qui attire les 
entrepreneurs, les soutient 
financièrement et leur ouvre 
l’horizon pour transformer les idées 
innovantes en projets productifs 
absorbant le chômage et générant 

de la richesse.
Sur cette base, poursuit le Président 
Tebboune, “il importe d’intégrer 
les concepts de startup, de 
l’innovation et de l’entrepreneuriat 
dans les systèmes économiques de 
nos Etat africains compte tenu des 
capacités avérées de la jeunesse 
africaine, grâce au développement 
du niveau d’enseignement et la 
facilité d’accès à l’information et à 
la connaissance”.
S’adressant aux participants 
de la Conférence, il dira: “en 
vous rencontrant aujourd’hui 

dans votre pays l’Algérie, vous 
jetez les fondements d’un atelier 
ouvert sur l’innovation qui sera 
un espace de concertation et de 
dialogue permettant de renforcer 
le rôle des énergies vives dans le 
développement socioéconomique 
de notre continent, et aboutissant 
à des solutions limitant le départ 
des compétences et contribuant à 
la mise en place de stratégies de 
développement susceptibles de 
capter les compétences de haut 
niveau dans nos pays”.
Le Président Tebboune a appelé 
les participants à examiner cette 
initiative lancée en Algérie et à en 
faire “un rendez-vous périodique” 
qui reflète l’intégration à l’économie 
mondiale contemporaine et ancre 
les valeurs africaines de solidarité 
et de coopération pour contribuer 
ainsi à l’appui nécessaire aux 
startup en Afrique.
La 1ère édition de la conférence 
africaine des startups, organisée 
sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, s’est ouverte lundi 
et vise à renforcer le rôle des 
startup en Afrique et à booster leur 
contribution au développement 
économique.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani a 

reçu, lundi, l’ambassadeur de la 
Fédération de Russie à Alger, M. 
Valerian Shuvaev, avec lequel 
il a passé en revue l’état des 
relations bilatérales, notamment 
dans le domaine des médias et 
de la communication, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre a été une occasion 
pour “passer en revue l’état 
des relations bilatérales 
unissant l’Algérie et la Russie, 
notamment dans le domaine des 

médias et de la communication 
et les moyens de les promouvoir, 
à travers la promotion de la 
coopération et des échanges 
entre les institutions médiatiques 
des deux pays”, ajoute le 
communiqué.
Dans ce contexte, M. Bouslimani 
a souligné “le renforcement de 
la coopération médiatique entre 
les deux pays, par la mise en 
place d’une nouvelle dynamique 
adaptée aux mutations politiques 
actuelles”.
Pour concrétiser la volonté 
commune des deux pays, 

les deux responsables sont 
convenus “d’élaborer un projet 
d’accord de coopération dans 
le domaine des médias et de 
la communication, susceptible 
de favoriser l’échange 
d’expériences et d’expertise 
entre l’Algérie et la Russie”, 
précise le document.
L’ambassadeur russe a saisi 
l’occasion pour exprimer “ses 
remerciements à l’Algérie 
pour tous les efforts consentis 
en appui à la coopération 
médiatique entre les deux pays”, 
selon la même source.
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Le Général d’Armée préside l’installation du nouveau 
Commandant de la 2e Région militaire

ALGérie-ArAbie sAoudite:

 Coordination pour promouvoir la coopération sanitaire

enseiGneMent suPérieur:

M. Benabderrahmane préconise une nouvelle 
approche dans l’inscription des projets

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
présidé lundi à Oran, au nom 
du président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, la cérémonie 
d’installation officielle du 
nouveau Commandant de 
la 2ème Région militaire, le 
Général-Major Mohamed 
Tayeb Brakni, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Au nom de Monsieur le 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, a présidé, ce lundi 5 
décembre 2022, la cérémonie 
d’installation officielle du 
nouveau Commandant de la 
2ème Région militaire à Oran, 
le Général-Major Mohamed 
Tayeb Brakni”, précise la même 
source.
Le Général d’Armée a passé 
en revue les Carrés des cadres 
et des personnels de la Région 
au niveau de la Place d’Armes 
avant d’annoncer l’installation 
officielle du nouveau 
Commandant de la 2ème 
Région militaire, le Général-

Major Mohamed Tayeb Brakni, 
en succession au Général-Major 
Djamel Hadj Laroussi, ajoute la 
même source.
“Au nom de Monsieur le 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, et conformément 
au décret présidentiel du 29 
novembre 2022, j’installe 
officiellement le Général-Major 
Mohamed Tayeb Brakni dans 
les fonctions de Commandant 

de la 2e Région militaire, en 
succession au Général-Major 
Djamel Hadj Laroussi”, a 
affirmé le Général d’Armée.
“A cet effet, je vous ordonne 
d’exercer sous son autorité et 
d’exécuter ses ordres et ses 
instructions dans l’intérêt du 
service, conformément au 
règlement militaire et aux lois 
de la République en vigueur, 
et par fidélité aux sacrifices 
de nos vaillants Chouhada et 
aux valeurs de notre Glorieuse 
Révolution de libération 
nationale”, a ajouté le Général 
d’Armée, Chef d’Etat-Major 
de l’ANP avant de superviser 
la cérémonie de passation de 
l’emblème national.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, 
a reçu dimanche 

l’ambassadeur du Royaume 
d’Arabie saoudite en Algérie, 
Abdullah Bin Nasser 
Albussairy, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont convenu, 
lors de cette rencontre, de 
poursuivre le travail de 

coordination pour développer 
la coopération et promouvoir 
le partenariat algéro-saoudien, 
au service des intérêts 
communs des deux pays”.
Dans ce cadre, le ministre a 
salué “les liens de fraternité 
unissant les deux peuples”, 
exprimant la disponibilité 
de son secteur à “élargir la 
coopération” en proposant 

notamment “la possibilité 
d’investir dans le domaine de 
la santé en Algérie”.
M. Saihi a en outre mis en 
exergue les avantages prévus 

dans la nouvelle loi sur les 
investissements, qui permet, 
a-t-il dit, d’exercer “cette 
activité en toute assurance, en 
incluant d’autres domaines à 
proposer dans le mémorandum 
d’entente, notamment les 
urgences et la prévention”.
Il a relevé, par ailleurs, 
l’importance de la 
numérisation dans la gestion 

des établissements de santé.
De son côté, l’ambassadeur 
saoudien a exprimé 
“la disponibilité” et 
“l’attachement” de son 
Gouvernement à “développer 
la coopération algéro-
saoudienne dans le domaine 
de la santé”, saluant “les 
nombreuses et diverses 
opportunités offertes”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a insisté depuis Tissemsilt 
sur la nécessité d’adopter 
une nouvelle approche dans 
l’inscription des projets liés 
au secteur de l’enseignement 
supérieur.
S’exprimant lors de 
l’inauguration de 4.000 places 
pédagogiques à l’Université de 
Tissemsilt, dans le cadre d’une 
visite ayant suivi une réunion 
du gouvernement consacrée au 
programme de développement 
complémentaire de cette 
wilaya, M. Benabderrahmane 
a relevé que de nombreuses 
résidences universitaires 
ont été réalisées au niveau 
national, mais connaissent un 
“surplus en lits”, à l’exemple 
de celle de M’sila qui compte 
1.000 lits comme capacité 
supplémentaire.
A ce propos, il a estimé 

qu’une “nouvelle approche” 
devrait être adoptée en 
matière d’inscription des 
projets au profit du secteur de 
l’enseignement supérieur.
Le Premier ministre a appelé, 
à cette occasion, à rapprocher 
l’université de l’étudiant et à 
s’éloigner du volet purement 
théorique tout en privilégiant 
la pratique, insistant sur 
l’importance d’exploiter le 
couvert forestier dont jouit 
la wilaya de Tissemsilt pour 
l’extraction de la matière 
première et la fabrication de 
médicaments à partir d’huiles, 
tout en prévoyant l’ouverture 
d’une spécialité industrie 
pharmaceutique à l’université 
de la wilaya.
Il a également appelé à revoir 
le mode de fonctionnement des 
bibliothèques universitaires 
pour qu’elles demeurent 
ouvertes au delà de 16h et 
jusqu’à minuit, et de ne plus 

se contenter des horaires de 
travail administratifs.
Le Premier ministre a, sur un 
autre chapitre, estimé que le 
système de formation national 
était “solide” et répondait 
à tous les critères, appelant 
à cesser de minimiser les 
efforts de l’Algérie et de ses 
compétences, car les Algériens, 
a-t-il affirmé, occupent les 
premières places lors de 
participations à des concours 
internationaux.

Lors de cette visite, M. 
Benabderrahmane a suivi 
un exposé du recteur de 
l’Université de Tissemsilt sur 
les 4.000 places pédagogiques 
retenues pour abriter les 
Instituts d’Agriculture, de 
Sylviculture, des Lettres et 
Langues, pour lesquels une 
enveloppe financière de plus de 
2,6 milliards DA a été allouée.
Cette infrastructure compte 
deux bibliothèques, deux blocs 
pédagogiques, un bloc pour 

les bureaux des enseignants, 
un autre pour l’administration 
ainsi qu’une salle de 
conférences.
M.Aïmene Benabderrahmane 
avait présidé, dans la matinée, 
au siège de la wilaya de 
Tissemsilt, une réunion du 
gouvernement consacrée 
à l’étude et à la discussion 
de la feuille de route 
pour la mise en œuvre du 
programme complémentaire 
de développement adopté 
par le Conseil des ministres, 
dimanche dernier.
A l’issue de cette réunion, il 
a déclaré à la presse qu’une 
enveloppe financière de 100 
milliards DA a été octroyée pour 
la concrétisation de près de 90 
projets de développement dans 
le cadre de la concrétisation de 
ce programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
de Tissemsilt.
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titre de séJour en it ALie  :

Pas moins de 40  harraga Algériens escroqués par un réseau en Italie

Voitures renAuL t  en ALGérie : 

Les prix vont-ils baisser en 2023 ?

Face aux conditions 
de vie difficiles, dont 
lesquelles vivent les sans 

papiers algériens à l’étranger, 
ces derniers s’accrochent à 
toute lieur d’espoir qui peut 
illuminer leur vie. Dans ce 
même sillage, en Italie, pas 
moins de 40 personnes ont 
été escroquées par un réseau 
composé d’un Italien et deux 
Algériens.
Les faits remontent au mois 
de juillet  2021, au moment de 
l’apparition d’une publication 
sur TikTok invitant les sans 
papiers à se procurer un titre de 
séjour en Italie de deux ans et 
une déclaration d’embauche. 
Et ce, en contrepartie d’une 

somme totale de 8000 euros, 
rapporte le site d’investigation 
Street Press.
Titre de séjour : des sans 
papiers algériens escroqués 
par un réseau en Italie
Suite à cette annonce, sans 
papiers franco-algériens et 
algériens ont été escroqués. 
Quinze parmi ces derniers 
ont déposé plainte pour 
escroquerie. Pour réussir leur 
plan, ce réseau invite ces 
personnes à verser la somme 
de 1000 euros dans un premier 
temps, via un service de 
transfert ou en main à main. 
Puis la somme de 7000 euros 
le jour du dépôt de leur dossier.
Cependant, pour paraître 

plus crédible, ces malfaiteurs 
invitent ces sans papiers à se 
rendre en Italie. Et ce, en leur 
accordant des rendez-vous 
à différentes dates. Suite à 
l’octroi de ce rendez-vous, 
les candidats sont conduits 
vers Latina, pour signer une 
sorte de contrat et déposer le 
fameux dossier pour demander 
leur titre de séjour.
Plainte pour arnaque déposée
Par ailleurs, ces candidats 
ne sont rendus compte 
de l’arnaque, qu’après 
quelques semaines d’attente 
sans réponse. Et, suite à 
la disparition du compte 
de la personne qui a fait la 
promotion des services de 

ce réseau. Ainsi, quinze sans 
papiers, établis en France, ont 
décidé de déposer plainte. Et 
l’affaire a été transférée vers le 
tribunal de Strasbourg.
En effet, ces plaignants vont 
constituer une partie civile pour 
saisir un juge d’instruction 

pour regarder dans leur affaire. 
Selon le site Street Press, qui 
a récolté les témoignages 
des victimes, si certains de 
ces derniers ont perdu toutes 
leurs économies, les autres se 
retrouvent face à d’énormes 
dettes à rembourser.

Avec la reprise de 
l’importation et des 
usines de montage 

de voitures en Algérie ; le 
marché des véhicules neufs 
et d’occasions s’apprête à 
être marqué par un « boom 
» en 2023.
Depuis quelques semaines, 
le premier responsable 
du secteur de l’industrie 
en Algérie enchaine 
les rencontres avec 
les responsables des 
constructeurs de véhicules. 
Pas plus tard qu’hier mardi, 
le ministre a présidé la 
signature d’une convention 
avec Fiat qui devrait 
implanter son usine dans 
quelques mois à Oran.
Trois semaines avant, 
Renault Algérie Production 
(RAP) s’est lancé dans 
une restructuration de son 
processus de montage de 
voitures afin d’atteindre un 
taux d’intégration plus élevé, 
mais aussi pour répondre 
aux nouvelles conditions 
du cahier des charges du 
ministère de l’Industrie.
D’ailleurs, pour cela, 
l’entreprise Renault Algérie 
s’apprête à s’appuyer sur 
le financement de son 
actionnaire, le groupe Madar 
Holding, afin d’acquérir 
le fer nécessaire à la 
fabrication des carrosseries 
de véhicules, dont les Dacia.
Qu’en est-il des prix ? Vont-

ils répartir à la baisse ?
Dacia Sandero Stepway 
Made in Algérie
Avec la baisse de la valeur 
du dinar et la pénurie de 
voitures neuves, les prix 
ont flambé en deux ans 
chez Renault Algérie. Par 
exemple, la Dacia Sandero 
Stepway 1.6 DCI est passé 
de 190 millions à 300 
millions de centimes.
Outre la Dacia Sandero, 
la clio quatre a aussi été 
marquée par une flambée 
en passant à 330 millions 
de centimes pour la version 
Diésel. Une hausse marquée 
aussi par une vente très 
limitée.
Mais avec la reprise de 

l’importation des véhicules 
et le montage de voitures 
prévu début 2023 ; les 
prix chez Renault Algérie 
devront baisser au moins de 
20%.
Avec l’augmentation du taux 
d’intégration et la reprise 
de la concurrence, les prix 
repartiront à la baisse pour 
repasser avec une voiture 
d’entrée de gamme à moins 
200 millions. On parle 
bien entendu de la Renault 
Symbole Essence.
En effet, le Prix de la voiture 
française la plus prisée 
par les consommateurs 
algériens en 2018, devrait 
repasser sous la barre des 
200 millions.

Le prix de la nouvelle 
Renault Symbole made in 
Algérie version essence va 
repasser aux environs de 
180-190 millions vers la fin 
du premier trimestre de l’an 
2023.
Fiat Algérie va produire 
60000 voitures durant sa 
1ere année
Usine Fiat à l’étranger
Hier mardi, le Groupe 
Stellantis (constructeur des 
véhicules FIAT) a procédé 
à la signature du nouveau 
cahier des charges du 
montage automobile, avec 
la présence du premier 
responsable su secteur de 
l’industrie en Algérie Ahmed 
Zeghdar. Lors de la même 

journée, une convention 
« importante » a aussi 
été signée avec l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI).
« Cet accord est, pour 
nous, une étape importante 
dans la concrétisation du 
projet de construction des 
véhicules FIAT en Algérie 
(…) La mise en place d’un 
véritable tissu industriel est 
d’une importance capitale 
pour asseoir une véritable 
industrie automobile 
et atteindre les taux 
d’intégration escomptés 
», a lancé le ministre de 
l’industrie Ahmed Zeghdar 
dans une déclaration à la 
presse.
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AnnAbA / el bouni
L'état des routes fait encore 
jaser les habitants de la cité 

‘’500 logements’’

AnnAbA / sûreté de wilaya 
Arrestation de 18 individus,

pour avis de recherche 
ou d'un mandat d'amener

AnnAbA / sûreté de wilaya  
1875 appels d’urgence réceptionnés durant le mois de novembre

AnnAbA / transport par télécabine
La reprise de service du téléphérique prévue au mois de mars 

prochain

Les habitants de la cité ‘’500 
logements’’ d’AADL à Djemaa 
Houcine à EL Bounise sont plaints 

de l’état dégradant des routes et des 
chaussées qui manquent d'entretien et 
d’amélioration, compliquant l’accès aussi 
bien aux piétons qu’aux automobilistes. 
Les résidents éprouvent d’énormes 
difficultés à emprunter les voies de 
circulation en raison de leur vétusté, 
caractérisées par la présence de cratères, 
de crevasses, nids de poule, malgré les 
maintes réclamations soulevées par les 
résidents de la cité, mais qui n’ont eu 
aucun écho.Une situation déplorable 
péniblement ressentie par les habitants 
de cette cité qui, de peur d'endommager 
leurs véhicules, sont obligés de faire tout 
le temps des manœuvres  et des acrobaties, 
parfois dangereuses, afin d'éviter 
d'éventuels accidents. Les piétons ne sont 
pas en reste puisqu'ils doivent subir, à la 
fois, les manœuvres des automobilistes 

ainsi que les flaques d'eau. Il n'y a qu'à voir 
depuis l’arrivé de l’hiver, avec les averses 
de pluie, les routes sont complètement 
cabossés et remplie de boue et d’eau de 
pluie stagnantes.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la 12èmesûreté urbaine  

d’Annaba 
ont réussi, lors de la deuxième moitié du 
mois de  novembre,  un véritable coup 
de filet en procédant à l’arrestation de 18  
individus ayant fait l'objet d'un avis de 
recherche ou d'un mandat d'amener émis 
par les instances judiciaires de la wilaya, et 
de 12 individus qui s’adonnaient à la vente 
de la drogue et psychotropes et possession 
d’armes blanches prohibées. Ces derniers 

ont réussi à s’emparer d’une importante 
quantité de psychotropes ainsi que 
d’armesblanches.Des opérations qui  se 
sont soldées aussi par la saisie d’une somme 
d’argent issue de la vente des substances 
de la drogue. Ces opérations s’inscrivent  
dans le cadre des efforts déployés par 
les éléments de la police pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal compétent, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. 

Les services de sûreté de 
wilaya d’Annaba ont reçu 
pas moins de 1.875 appels 

téléphoniques de citoyens au cours 
du mois de novembre dernier, via 
le numéro vert (15-48), le numéro 
d’urgence (17) et le numéro 
des groupes vulnérables (104). 
Ces appels concernaient des 
demandes d’aide et d’assistance, 
d’informations et d’orientation, 
en plus des déclarations 
d’accidents de la circulation, et 
des appels pour signaler divers 

délits, notamment des vols. Tous 
les appels ont été pris en charge, 
en coordination avec les services 
opérationnels qui mettent en 
œuvre les interventions dès 
réception des signalements, 
en prenant en compte les 
préoccupations des citoyens, 
pour leur apporter assistance et 
les orienter. Il a été ajouté que 
ces chiffres reflètent l’étendue 
de la coopération des citoyens 
avec les services de la sûreté 
d’une part, ainsi que la culture 
du signalement d’autre part vu 

l’importance que revêt ce genre 

de coopération afin d’œuvrer 
et de préserver la quiétude des 

citoyens, considéré comme le 
maillon important de l’équation 

de la sécurité. Ainsi, les citoyens, 
pour demander une assistance 

en vue d’une intervention, en 

signalant des agressions ou divers 

délits, doivent former le numéro 

vert (1548), le numéro d’urgence 
(17), et le numéro des groupes 
vulnérables (104).

Après une immobilisation, 
due à une panne, le 
transport par télécabine 

(téléphérique)  va reprendre le 
mois de mars prochain.Cette 
annonce a été accueillie avec 
satisfaction, par les citoyens de la 
commune de Seraidiqui souffrent 
quotidiennement du problème 
inextricable des embouteillages, 
quand ils sont contraints de se 
déplacer par fourgon ou par 
véhicule.Les bouchons monstres 
qui se constituent à longueur 
de journée  ont engendré pas 

mal de désagréments aux 
citoyens de ladite commune, 
surtout en période hivernale. 
Notre source a déclaré qu'une 
équipe de techniciens étrangers 
spécialisée dans la réparation 
des ascenseurs est entrain 

de superviser les travaux de 
maintenance , après avoir réussi 
progressivement à surmonterles 
obstacles techniques, notamment 
la disponibilité  de câbles, après 
avoir été la cible de gangs du 
cuivre, des dommages au réseau 
de téléphériques et du vol de 
câbles à deux reprises.
Notre interlocuteur a indiqué que 
des travaux de réparation sont 
en cours pour reconfigurer et 
entretenir la ligne de téléphérique 
reliant la commune d'Annaba à 
celle de Seraidi, pour renforcer 
la sécurité du téléphérique sur 
toute la longueur de la voie des 

colonnes installées à une distance 
de 4 km, car certaines colonnes 
se sont inclinées en raison d'une 
turbulence de vents violentsà 
l’origine de l'arrêt de l'ascenseur.
Notre interlocuteur a souligné 
que l'équipe  a rencontré dans 
un premier temps des difficultés 
techniques liées principalement à 
l'interception du canal de gaz qui 
alimente la commune de Seraidi 
à partir d'Annaba, au tracé de 
pose de poteaux après ouverture 
de pistes forestières pour réaliser 
des travaux et réduire les coûts, 
puisque ce type de projet 
nécessite de grandes capacités 

Dans les opérations d'installation, 
et en fonction des capacités 
particulières de l'institution et 
d'une équipe qualifiée composée 
d'experts étrangers, des solutions 
ont été trouvées en coordination 
avec la société Sonelgaz pour 
sécuriser le canal principal de gaz, 
dès le début des travaux recouvrir 
le canal de feuilles de béton armé, 
à haute durabilité afin que les 
mécanismes puissent passer sans 
être exposés au canal et effectuer 
les travaux programmés sans 
craindre de heurter le canal de gaz 
principal.

Imen.B

Sara.Y
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AnnAbA / education nationale 
Les habitants de la cité‘’Dorban’’ 

attendent impatiemment 
la réalisation d’une école primaire

AnnAbA / Cadre de vie 
L’APC d’Annaba lance une 

opération de démoustication

AnnAbA / nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’ 

Les habitants de la cité AAD 
Langoissés par la présence  

des chiens errants

AnnAbA / santé
Les symptômes de la grippe 

saisonnière confondus
 avec le covid-19

Les parents d’élèves de la cité 
Dorbanattendent la programmation 
d’un projet d’école primaire, afin 

de mettre fin aux difficultés de leurs 
enfants obligés de  parcourir des distances 
pour rejoindre les bancs de leur école.
Les habitants ont exprimé l’ampleur des 
désagréments que leurs enfants encourent 
pour se rendre à l’école, d’autant plus 
qu’ils sont contraints de supporter les 
aléas des saisons hivernales et d’été  en 
parcourant de longues distances aller-
retour pour s’instruire dans les institutions 
voisines, ce qui les pousse à vivre dans la 
peur et l’anxiété constantes sachant que 
leurs enfants sont  exposés à des dangers 
imminents, sans compter que cette situation 
a eu un impact négatif sur la réussite 
scolaire de leurs enfants en raison des défis 
posés par l’absence de cette importante 
structure dans leurcité. Les habitants 
espèrent que les responsables  agiront 
afin de réaliser cette structure scolaire 
tant attendue qui permettra à leurs enfants 
d’étudier dans des conditions normales et 
appropriées loin des contraintes.
Pour sa part, le bureau de wilaya  du Front 
de la justice et du développement a adressé 
un courrier à la Direction de l’éducation 
de la wilaya  afin de programmer une 
école primaire dans le nouveau quartier 

‘’Dorban’’ qui connaît une expansion 
urbaine importante.
Ce qui évitera aux élèves de se déplacer 
pour étudier dans les deux écoles 
primaires situées chacune aux quartiers 
‘’BelaidBelkacem’’ et ‘’Oued Forcha’’.
Notonsque cette absence d’infrastructure 
scolaire  a exposé les enfants, à des 
difficultés, vu le relief  de la zone 
fréquentée, qui se caractérise par une 
altitude, étant donné qu’il s’agit d’une 
zone montagneuse, auquel s’ajoute 
l’épuisement physique des enfants de cet 
âge, et des parents d’élèves qui  souffrent 
quotidiennement.

Une opération de démoustication 
a été menée,dimanche passé, 
ciblantplusieurs quartiers et 

cités de la commune d’Annaba. Pour 
ce faire, les équipes relevant  du bureau 
d’hygiène de l’APC ont sillonné, les 
différents sites ciblés pour y éradiquer, à 
l’aide de pulvérisateurs, les moustiques et 
autres bestioles volantes nuisibles. Cette 

opération,favorablement accueillie, par 
les habitantssera généralisée vers d’autres 
cités et communes.
Cette opérationintervient dans le cadre 
de la mise en œuvre du programme de 
l’année en cours établi par l’APC, visant 
l’élimination des moustiques,vecteurs des 
maladies. Tous les moyens matérielset 
humainsont été déployés pour mener à 
bien cette opération.

Les chiens errants investissent la 
cité AADL à la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’, et les 

résidents n’ont pas manqué d’exprimer leur 
angoisse à ce sujet. La plupart des chiens 
errants sillonnent les cités périphériques à 
la recherche de nourriture et apparaissent 
surtout à chaque tombée de la nuit, pour 
sillonner les rues et les quartiers, de la 
cité devant les immeubles. Le danger 
s’est accru dernièrement et les parents 
s’inquiètent pour leurs enfants scolarisés, 
qui sont exposés à un véritable danger, 
notamment durant la saison hivernale. Les 

services concernés sont appelés à mettre 

en place un dispositif et à établir un plan 
plus efficace lutter contre ces animaux.
Les habitants songent plutôt à s’enfuir 
en longeant les murs pour éviter d’attirer 

l’attention de ces meutes de chiens, qui 

risquent à tout moment de les agresser.

Selon les témoignages d’habitants, ces 

animaux sont attirés par les restes de 
nourriture et autres ordures ménagères qui 

jonchent à proximité des cités. Il s’agit 
d’un phénomène qui prend de plus en plus 

de l’ampleur menaçant au quotidien les 

citoyens.

Suite à la baisse de température 
observée dernièrement sur la wilaya, 
les services d’urgences des différents 

hôpitaux de la wilaya d’Annaba, les 
cabinets médicaux et les polycliniques 
ne désemplissent pas depuis quelques 
jours. Les cas de grippe saisonnière et de 
rhinopharyngite et angine se sont accentués, 
selon des sources formelles, touchant 
enfants et adultes confondu parfois avec 
la covid-19. Les médecins spécialistes 
expliquent cette montée en flèche de ces 
maladies par la baisse de la température 
suite à la vague de froid enregistrée dans 
la région de l’Est, ces derniers jours. La 
fréquence des consultations est de plus 
en plus importante pour cette catégorie 
de la population vulnérable au froid, ce 
qui explique la ruée vers les structures 
sanitaires qui étaient submergées de 
malades. De nombreux patients, victimes 
de ce virus, ont été accueillis. Le personnel 
médical et paramédical est souvent dépassé 
par ce rush et éprouve bien des difficultés 

à gérer cette situation surtout que le virus 
de la covid-19 circule toujours. «C’est 
parce que cet établissement compte des 
médecins très compétents qu’il y a autant 
de monde», nous confie un technicien 
supérieur, qui poursuit : «Ici, on est sûr 
d’avoir un bon diagnostic avec la thérapie 
et les traitements prescrits, c’est d’ailleurs 
ce qui attire le plus les patients qui arrivent 
même des communes avoisinantes, 
suscitant par voie de conséquence une 
surcharge de travail pour le corps médical. 
Il s’agit d’un établissement public et nous 
ne pouvons refuser l’accès à personne». 
«C’est une question d’organisation et nous 
allons y arriver; il faudra peut-être plus de 
personnel pour être opérationnel et efficace 
puisque les infections les plus importantes 
rencontrées sont la bronchiolite, la 
rhinopharyngite, la laryngite, l’asthme, 
la rhinite, l’angine, accompagnées 
généralement de fièvre. » L’épidémie de 
bronchiolite est actuellement en phase 
ascendante, selon certaines estimations 
des médecins.

SihemFerdjallah
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Les lauréats du concours 
de la 11ème édition du 
prix cheikh Abdelhamid 

Benbadis (1889-1940) ont été 
distingués dimanche au siège 
de la wilaya de Constantine en 
présence des autorités locales, 
d’intellectuels et des recteurs 
des quatre universités de la 
wilaya.
Lazaâr Hadjira Oumeima a 
reçu le prix de la meilleure 
application numérique intitulé 
“Ma ville”, tandis que Hatim 
Benkehoul, journaliste au 
quotidien Ennasr, a décroché 
le prix de la meilleure œuvre 

journalistique. Brahim Kar Ali 
et Abdelouahab Bouchena se 
sont partagés, ex-aequo, le prix 
de la meilleure œuvre littéraire.
Le prix de la meilleure œuvre 
artistique a été attribué au 
plasticien Abderrahmane 
Hamlaoui, celui de l’architecture 
à Mina Djeghbelou et celui de la 
meilleure start-up à Benassaker 
Sara-Yasmine.
Deux-cents (200) candidats ont 
participé à ce concours, organisé 
à l’occasion de l’anniversaire de 
la naissance du cheikh Benbadis 
(4 décembre 1889) à l’initiative 
de l’APW et sous l’égide du 

wali. La valeur des prix attribués 
oscille entre 70.000 et 150.000 
DA.
Selon les organisateurs, 
l’objectif du concours est de 
mettre en exergue les aspects 
culturels et civilisationnels de 
la ville de Constantine à travers 
des œuvres créatives.
Une commission de spécialistes 
a assuré l’évaluation des œuvres 
candidates, conformément à des 
critères objectifs dont le respect 
des constantes et de l’identité 
nationale.
L’occasion a été marquée par 
l’inauguration du siège de la 

Fondation cheikh Abdelhamid 
Benbadis à l’avenue Larbi 
Ben M’hidi, au centre-ville de 

Constantine, après une opération 
d’aménagement lancée par les 
autorités locales.

ConstAntine / distinCtion

Les lauréats du prix cheikh Abdelhamid Benbadis distingués

Une campagne de 
sensibilisation autour 
de la prévention des 

risques d’asphyxie au monoxyde 
de carbone (Co) induits par 
la mauvaise utilisation des 
appareils de chauffage durant 
la saison hivernale, a débuté 
samedi passé, au niveau de la 
wilaya d’Alger.
Organisée par la circonscription 
administrative de Bir Mourad 
Rais, cette opération s’inscrit 
dans le cadre de la campagne 
nationale de sensibilisation 
lancée par le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire en vue de prévenir 
les risques d’asphyxie au gaz de 
monoxyde de carbone.
L’opération a englobé dans sa 
première étape, la commune 
de Gué de Constantine et 
sera généralisée, durant les 
prochaines jours, à toutes les 

communes de la circonscription 
administrative.
D’une durée de 10 jours, cette 
campagne de sensibilisation 
connaitra la participation de tous 
les secteurs concernés, dont les 
autorités locales, la Protection 
civile, la société Sonelgaz, 
ainsi que les composantes de la 
société civile.
A l’occasion, le caporal 
Mustapha Salim Siyah de la 
Protection civile relevant de la 

circonscription administrative 
de Bir Mourad Rais, a mis en 
avant l’importance d’organiser 
cette campagne, en vue de 
sensibiliser les citoyens 
aux risques des émanations 
du monoxyde de carbone, 
notamment pendant la période 
hivernale, appelant à ne 
pas utiliser les appareils de 
chauffage sans s’être rassuré 
de leur validité et sans les 
avoir soumis à l’entretien et au 

contrôle périodique, notamment 
dans les régions rurales.
Selon le même intervenant, 
le nombre d’interventions 
effectuées par les éléments de la 
Protection civile, depuis le début 
de l’année en cours, est estimé 
à 800 interventions au niveau 
national, qui se sont soldées par 
le sauvetage de 1.367 personnes, 
tout en déplorant de 176 autres 
décès du fait de leur inhalation 
de ce gaz tueur.
Le même responsable a appelé, 
en outre, les citoyens à la 
nécessité d’éviter la fuite du 
Co, en prévoyant des bouches 
d’aération dans les maisons et 
en acquérant les détecteurs de 
Co.
De son côté, le responsable à 
la société de Sonelgaz de la 
circonscription administrative 
de Bir Mourad Rais, Ali Tindad 
a mis en exergue le rôle de la 
société civile dans l’opération 

de sensibilisation dans les 
milieux de la société, soit au 
niveau des cités à forte densité 
démographique ou via les 
réseaux sociaux, rappelant les 
efforts que sa société déploie 
dans la prévention des risques du 
Co, en sensibilisant les citoyen 
à la nécessité de contrôler et 
d’entretenir les appareils de 
chauffage et la non utilisation 
des moyens de cuisson pour se 
chauffer.
Le responsable de 
l’Environnement à la 
circonscription administrative 
de Bir Moirad Rais a mis 
l’accent, à son tour, sur 
l’importance de poursuivre 
l’organisation de telles 
campagnes de sensibilisation, 
ajoutant que la commune de Gué 
de Constantine a été choisie, en 
vue de donner le coup d’envoi 
à cette campagne, au vu de sa 
densité démographique.

Campagne de sensibilisation sur les risques d’asphyxie 
au monoxyde de carbone

Le Conseil national des 
droits de l’homme 
(CNDH) a mis en 

avant, samedi à l’occasion de 
la Journée internationale des 
personnes handicapées, les 
efforts de l’Etat en matière de 
prise en charge de cette frange 
de la société, rappelant les 
pas importants franchis par 
l’Algérie en la matière, indique 
un communiqué du CNDH.
Le CNDH “salue et soutient”, 
à cette occasion, les efforts 
déployés par l’Etat en faveur des 
personnes handicapées, ajoute 
le communiqué, soulignant que 
l’Algérie “a franchi des pas 
importants pour garantir leur 
bien-être, leur autonomisation, 

et le développement de 
leurs compétences, tout 
en leur assurant le soutien 
psychologique”.
Le Conseil a rappelé en outre 
les différents mécanismes mis 

en place par l’Etat, notamment 
l’action des secteurs concernés 
en coordination avec la société 
civile.
Dans ce sillage, le CNDH a 
affirmé “demeurer un partenaire 

concerné par l’élaboration 
des politiques publiques 
susceptibles de répondre aux 
défis auxquels sont confrontées 
les personnes handicapées, 
en contribuant aux côtés 
des différents secteurs, des 
instances, des institutions 
étatiques concernées, et de la 
société civile”, à l’insertion des 
handicapés, notamment en ce 
qui concerne la facilitation de 
leur accès au monde d’emploi.
Pour ce faire, ajoute la même 
source, “le CNDH inscrira, au 
titre de son plan stratégique 
national des droits de l’homme 
(2023-2025), une action 
systématique participative qui 
permettra de réaliser un saut 

qualitatif en termes d’insertion 
des personnes handicapées en 
milieu professionnel”.
Le communiqué a rappelé que 
la date du 3 décembre était 
approuvée par l’Assemblée 
générale (AG) des Nations Unies 
en 1992 pour la célébration 
de la Journée internationale 
des handicapés, ajoutant que 
“le nombre de cette catégorie 
constitue 15% de la population 
mondiale, un nombre qui 
est susceptible d’augmenter 
au vu des taux élevés de la 
population mondiale et de la 
propagation des maladies qui 
causent un handicap, en sus de 
l’augmentation des accidents de 
la circulation”.

Les efforts de l’Etat en matière de prise en charge des 
personnes handicapées soulignés



Nicolas Sarkozy, son avocat Thierry Herzog et l’ancien magistrat 
Gilbert Azibert jugés en appel dans l’affaire des écoutes

L’Allemagne, nouvelle destination rêvée des jeunes Tunisiens

L’Union européenne active l’embargo sur le pétrole brut de la Russie

L’ancien président et 
son avocat ont été 
condamnés, en 2021, 

à trois ans de prison, dont un an 
ferme, pour « corruption active » 
et « trafic d’influence ». La même 
peine a été prononcée contre M. 
Azibert.
Deux obstacles attendent Nicolas 
Sarkozy, son avocat Thierry 
Herzog et l’ancien magistrat 
Gilbert Azibert, jugés du lundi 5 
au vendredi 16 décembre devant 
la cour d’appel de Paris, dans 
l’affaire des écoutes, dite aussi 
affaire Bismuth. Le premier 
est la motivation du jugement 
rendu le 1er mars 2021 par le 
tribunal correctionnel de Paris, 
qui les a condamnés à trois ans 

d’emprisonnement, dont un an 
ferme.
Le tribunal avait fait entièrement 
sienne la vision de l’accusation, 
en considérant qu’un « pacte 
de corruption » avait lié les 
trois prévenus, MM. Sarkozy et 
Herzog ayant bel et bien, selon le 
jugement, tenté d’obtenir en 2014 
de M. Azibert des informations 
sur une procédure en cours 
devant la Cour de cassation qui 
intéressait l’ancien président 
– la saisie de ses agendas dans 
l’affaire Bettencourt – en échange 
d’une promesse d’intervention en 
faveur du magistrat pour un poste 
honorifique à Monaco.
Il avait écarté un à un les arguments 
de la défense qui faisait valoir 

d’une part que les preuves de ce « 
pacte » n’étaient pas rapportées et, 
d’autre part, que les interventions 
supposées n’avaient eu aucun 
effet, la Cour de cassation ayant 
rendu une décision défavorable à 
M. Sarkozy, et le poste à Monaco, 
rétribué 5 000 euros l’an, n’ayant 
pas été attribué à M. Azibert. 
L’intention de commettre le délit 
suffit à le caractériser, peu importe 
son résultat, avait répondu le 
tribunal.

« Atteinte à la confiance 
¬publique »

Il avait aussi accompagné sa 
décision d’attendus très sévères à 
l’égard de chacun des prévenus. 
Concernant Nicolas Sarkozy, le 
tribunal observait que « les faits 

dont [il] s’est rendu coupable 
sont d’une particulière gravité, 
ayant été commis par un ancien 
président de la République qui a 
été le garant de l’indépendance de 
la justice ». A propos de Thierry 
Herzog, également condamné 
pour « violation du secret 
professionnel » et condamné à 
la peine complémentaire de cinq 
ans d’interdiction d’exercice 
professionnel, les premiers juges 
relevaient que le « lien personnel, 
fraternel » de l’avocat avec son 
client Nicolas Sarkozy avait « 
obscurci, par manque de distance, 
son discernement professionnel » 
et l’avait conduit « à s’affranchir 
de ses obligations déontologiques 
».

Les mots les plus sévères étaient 
destinés à l’ancien magistrat 
Gilbert Azibert, condamné pour 
« corruption passive », qui, selon 
les juges, avait mis sa fonction « 
au service d’intérêts privés » et « 
jeté le discrédit » sur l’ensemble 
d’une profession.
« Un tel comportement [des 
prévenus] ne peut que nuire 
gravement à la légitime confiance 
que chaque citoyen est en droit 
d’accorder à la justice », et « ce 
dévoiement portant lourdement 
atteinte à l’Etat de droit et à la 
¬sécurité juridique exige une 
réponse pénale ferme sanctionnant 
de manière adaptée cette atteinte 
à la confiance ¬publique », 
concluait le tribunal.

Le pays européen, en 
manque criant de main-
d’œuvre, a délivré près de 

5 500 autorisations de travail à 
des Tunisiens depuis le début de 
l’année, selon le monde fr.
France, Canada, pays du Golfe et 
dorénavant Allemagne. Malgré la 
barrière de la langue, les jeunes 
Tunisiens sont de plus en plus 
nombreux à vouloir émigrer 
légalement vers la première 
économie européenne, en manque 
criant de main-d’œuvre. Cet 
exode croissant (avec 5 474 
autorisations de travail accordées 
par l’Allemagne à des Tunisiens 
de janvier à octobre, après 4 462 
en 2021 et 2 558 en 2020) est 
stimulé par une absence de quotas 
et une reconnaissance accrue ces 
dernières années des diplômes 
étrangers, y compris pour les 
qualifications d’avant bac.
L’Allemagne, pays à très faible 

natalité, a « d’énormes besoins 
de main-d’œuvre, pas seulement 
dans la santé ou l’informatique, 
mais aussi dans l’hôtellerie-
restauration, le bâtiment, la pose 
de fibre optique ou la conduite de 
poids lourds », explique à l’AFP 
Narjess Rahmani, directrice de 
l’agence d’aide à l’émigration 
Get in Germany. Dans les secteurs 
sous tension, certains employeurs 
procurent au candidat un contrat 
d’embauche ou d’apprentissage 
pour faciliter l’obtention du visa 
et financent même sa formation 
linguistique de base (niveau B1, 
environ six mois d’allemand).
Yeft Benazzouz, directeur de 
l’école de langue Yeft, a vu la 
demande de cours d’allemand 
exploser depuis 2020. « Avant, 
j’avais des groupes d’une ou deux 
personnes et c’est monté à six ou 
sept », dit-il. Même si depuis l’été, 
le rythme s’est ralenti à cause 

d’une forte inflation et de la chute 
du pouvoir d’achat en Tunisie. 
Outre la langue, M. Benazzouz 
enseigne les comportements de 
base à adopter, utilisant volontiers 
des proverbes pour marquer les 
esprits, comme « Pünktlich ist 
schon spät » (« à l’heure, c’est 
déjà tard »).
« Ce sont des bosseurs »
« Pour aller en Allemagne, il 
faut comprendre la mentalité : 
ce sont des bosseurs et ils misent 
beaucoup sur la motivation des 
jeunes, le sérieux du travail », 
souligne Mme Rahmani. Selon 
elle, les Tunisiens s’intègrent 
très facilement : « Parce qu’on a 
eu la colonisation française, les 
jeunes sont habitués aux langues 
étrangères. On est aussi très ouvert 
aux autres cultures à travers le 
tourisme et le mélange culturel 
tout au long de notre histoire. »
Les étudiants de Yeft sont souvent 

très qualifiés, dans un pays où la 
formation initiale est réputée et où 
le chômage des jeunes diplômés 
atteint des sommets : environ 30 
%.
L’ingénieure hydraulique Nermine 
Madssia, 25 ans, a opté pour 
l’Allemagne – comme sa sœur, 
future infirmière –, délaissant des 
offres en France, « où il y a du 
racisme » antimusulman, selon 

cette jeune fille qui porte le voile. 
Elle pense y trouver « du respect 
et de la considération, avec un 
bon salaire », contrairement à 
la Tunisie, où la rémunération 
moyenne plafonne à 1 000 dinars 
(environ 300 euros) et où même 
un ingénieur informaticien – 
métier très prisé – touche à peine 
deux fois ce montant en début de 
carrière.

A partir de lundi, le pétrole en 
provenance de Russie par 
voie maritime sera interdit 

en Europe. Une première salve 
qui devrait être suivie, en février 
2023, par l’interdiction de tous les 
produits pétroliers transformés, 
notamment le diesel.
Frapper Moscou au portefeuille 
sans subir un contrecoup social 
trop important. C’est l’un des 
défis de l’Union européenne (UE), 
depuis le début de l’invasion russe 
en Ukraine, fin février. Dernière 
mesure en date, l’embargo sur le 
pétrole brut russe entre en vigueur 
lundi 5 décembre, afin de tarir une 
source de financement de la guerre.
A ce jour, plus une goutte d’or 
noir venu de Russie n’est admise 
sur le sol européen, du moins par 

voie maritime. Une première salve 
qui devrait être suivie, le 5 février 
2023, par de nouvelles sanctions, 
cette fois sur les produits pétroliers 
transformés, notamment le diesel.

« C’est une mission difficile pour 
l’Europe, mais pas impossible », 
estime Francis Perrin, directeur de 
recherche à l’Institut de relations 
internationales et stratégiques, à 

Paris, qui ajoute que les Vingt-Sept 
s’y préparent désormais depuis 
le printemps. « Le mouvement de 
baisse des exportations de pétrole 
russe est d’ailleurs déjà à l’œuvre 
»,rappelle-t-il. En témoigne leur 
chute de 40 % pour le pétrole 
brut, entre le début de l’invasion 
en Ukraine, fin février, et le mois 
d’octobre, et de 20 % à 25 % sur les 
seuls produits raffinés.
Ainsi, en octobre, l’UE n’importait 
déjà plus que 1,4 million de barils 
de pétrole brut russe par jour, dont 
une partie marginale (0,3 million) 
transite par oléoduc via la Hongrie 
et ne sera donc pas concernée par 
les sanctions. A ce pétrole brut 
s’ajoutent environ 1 million de 
barils par jour de produits pétroliers 
raffinés.

Tensions attendues sur le gasoil
« A court terme, l’Europe peut 
trouver des solutions », estime 
Carmine de Franco, responsable 
de la recherche chez le gérant 
d’actifs Ossiam, citant le Moyen-
Orient, les Etats-Unis, la Norvège 
ou l’Afrique au rang des autres 
régions de substitution pour 
l’approvisionnement. « En 
revanche, ce sera plus difficile 
pour le diesel, car l’UE en importe 
encore beaucoup, et on a peu de 
capacités de production de produits 
raffinés », met-il en garde. Nombre 
d’experts s’attendent à des tensions 
plus importantes sur le gasoil, 
même si l’UE a pris en compte cette 
donnée et table sur de nouvelles 
capacités de raffinage à la fin de 
2022 et en 2023.
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Un Palestinien tué par les forces israéliennes 
en Cisjordanie

sYrie:

«Sans intervention médicale», l’ancienne épouse britannique de 
Daech «est condamnée à mourir»

irAn:

La police des moeurs dissoute, un geste envers les manifestants

Les forces 
israéliennes ont tué 
lundi un Palestinien 

lors d’affrontements à 
l’occasion d’une opération 
de l’armée en Cisjordanie 
occupée, ont indiqué des 
sources officielles. 
“Un citoyen a été 
tué par balles dans la 
poitrine dans le camp de 
réfugiés de Dheisheh à 
Bethléem”, dans le sud de 
la Cisjordanie, a déclaré le 
ministère palestinien de la 
Santé. 
Selon le Club des 
prisonniers palestiniens, 
organisation civile de 
défense des détenus 
palestiniens écroués en 

Israël, le mort est Omar 
Manaa, 22 ans, et 14 autres 
personnes ont été arrêtées 
lors de raids nocturnes à 
travers la Cisjordanie. 

De son côté, l’armée 
israélienne a déclaré que 
ses troupes avaient ouvert 
le feu lors de l’opération 
visant des membres 

présumés du Front 
populaire de libération de 
la Palestine (FPLP). Cette 
organisation marxiste 
dotée d’une branche armée 
est considérée comme 
“terroriste” par Israël, 
les États-Unis et l’Union 
européenne. 
“Au cours de l’opération, 
des suspects ont lancé 
des pierres, des bombes 
incendiaires et des engins 
explosifs sur les forces de 
l’ordre qui ont riposté”, a 
indiqué l’armée israélienne 
dans son communiqué, 
sans confirmer un décès. 
Dans le nord de la 
Cisjordanie, les forces 
israéliennes ont par ailleurs 

arrêté Yahya al-Saadi, “un 
haut responsable du Jihad 
islamique soupçonné 
d’activités terroristes”, a 
indiqué l’armée. 
Au moins 146 Palestiniens 
et 26 Israéliens ont été tués 
depuis le début de l’année 
en Cisjordanie, en Israël et 
à Jérusalem. 
Israël occupe la 
Cisjordanie et Jérusalem-
Est depuis la guerre des 
Six Jours en 1967. 
Lundi, l’envoyé des 
Nations unies pour la 
paix au Moyen-Orient, 
Tor Wennesland, avait 
averti que la situation en 
Cisjordanie “atteignait un 
point d’ébullition”.

Une ancienne épouse 
britannique de 
Daech détenue dans 

un camp de prisonniers du 
nord-est de la Syrie mourra 
sans intervention médicale, 
l’inaction du gouvernement 
britannique équivalant à de 
la « barbarie », a déclaré un 
neurologue au Times.
La femme d’une quarantaine 
d’années, qui porte le 
pseudonyme de Layla, s’est 
d’abord rendue en Syrie pour 
rejoindre Daech pendant le 

conflit dans le pays.
Suite à la désintégration 
du groupe terroriste et à 
la détention de milliers 
d’anciens combattants et de 
leurs familles, Layla - qui est 
épileptique et partiellement 
paralysée à la suite d’une 
blessure par un éclat d’obus 
- a demandé à plusieurs 
reprises de l’aide médicale 
au neurologue consultant du 
National Health Service, le 
Dr. David Nicholl.
Mais malgré ses 

avertissements répétés 
au gouvernement selon 
lesquels Layla mourra sans 
secours médical urgent, le 
gouvernement n’a pas encore 
répondu.
Il l’a d’abord examinée en 
ligne à la fin de l’année 
dernière. À la suite d’un 
autre appel vidéo Zoom 
en novembre, Nicholl a 
découvert que l’état de Layla 
s’était considérablement 
aggravé, un éclat d’obus 
dans son cou s’étant 

dangereusement rapproché 
de l’aorte.
Il a déclaré : « Elle est 
malade, risque de mourir 
et doit être sortie de là et 
ramenée immédiatement. 
C’est totalement inhumain. »
Layla, qui est titulaire d’un 
diplôme universitaire et a 
occupé un poste de haut 
niveau dans le secteur public 
au Royaume-Uni avant de 
se rendre en Syrie avec son 
mari, a été victime d’un 
accident vasculaire cérébral 

en 2019. « Elle a subi des 
blessures neurologiques qui 
ont changé sa vie à la suite 
de son accident vasculaire 
cérébral », a ajouté Nicholl.
« Elle ne parle pas arabe, 
il lui est donc difficile de 
comprendre les conseils 
médicaux qu’on lui donne ».
« Cela me trouble que mon 
évaluation précédente n’ait 
toujours pas été suivie 
d’action, son transfert 
continue d’etre urgent 
demeure toujours ».

L’Iran a annoncé 
l’abolition de la 
police des moeurs à 

l’origine de l’arrestation de la 
jeune Mahsa Amini, dont la 
mort en détention a provoqué 
une vague de contestation qui 
perdure depuis plus de deux 
mois et demi.
Cette annonce, considérée 
comme un geste envers les 
manifestants, est intervenue 
après la décision samedi des 
autorités de réviser une loi 
de 1983 sur le port du voile 
obligatoire en Iran, imposé 
quatre ans après la Révolution 
islamique de 1979.
C’est la police des moeurs qui 
avait arrêté le 13 septembre 
Mahsa Amini, une Kurde 

iranienne de 22 ans, à Téhéran, 
en l’accusant de ne pas 
respecter le code vestimentaire 
de la République islamique, 
qui impose aux femmes le port 
du voile en public.
Sa mort a été annoncée trois 
jours plus tard. Selon des 
militants et sa famille, Mahsa 
Amini a succombé après avoir 
été battue, mais les autorités 
ont lié son décès à des 
problèmes de santé, démentis 
par ses parents.
Son décès a déclenché une 
vague de manifestations durant 
lesquelles des femmes, fer de 
lance de la contestation, ont 
enlevé et brûlé leur foulard, en 
criant “Femme, vie, liberté”.
Malgré la répression qui a 

fait des centaines de morts, le 
mouvement de contestation se 
poursuit.
“La police des moeurs (...) a 
été abolie par ceux qui l’ont 
créée”, a annoncé samedi 
soir le procureur général 
Mohammad Jafar Montazeri, 
cité par l’agence de presse Isna 
dimanche.
“La meilleure façon de faire 
face aux émeutes c’est de 
prêter attention aux véritables 
revendications du peuple”, la 
plupart liées “aux moyens de 
subsistance et aux questions 
économiques”, a déclaré 
dimanche le porte-parole de 
la présidence du Parlement, 
Seyyed Nezamoldin Moussavi, 
cité par Isna.
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CouPe du Monde 2022 : 
Japon - Croatie (1-1, 1-3 tab) : La Croatie met fin au rêve Japonais

Au terme d’un huitième u terme d’un huitième 
de finale très tendu, de finale très tendu, 
la Croatie a pris le la Croatie a pris le 

meilleur sur le Japon et sera meilleur sur le Japon et sera 
au rendez-vous des quarts de au rendez-vous des quarts de 
finale.finale.
La belle histoire de cette La belle histoire de cette 
Coupe du monde 2022 se Coupe du monde 2022 se 
termine ici ! La Croatie a termine ici ! La Croatie a 
mis fin à l’aventure du Japon, mis fin à l’aventure du Japon, 
équipe surprise depuis le début équipe surprise depuis le début 
de la compétition, ce lundi. de la compétition, ce lundi. 
Après s’être offert le scalp de Après s’être offert le scalp de 
l’Allemagne et de l’Espagne l’Allemagne et de l’Espagne 
en phase de poules, le Japon en phase de poules, le Japon 
était bien parti pour faire de était bien parti pour faire de 
même avec la Croatie, mais le même avec la Croatie, mais le 
finaliste de la Coupe du monde finaliste de la Coupe du monde 
2018, à l’expérience, s’est 2018, à l’expérience, s’est 
qualifiée pour les quarts de qualifiée pour les quarts de 
finale. La Croatie rejoint donc finale. La Croatie rejoint donc 
les Pays-Bas, l’Argentine, la les Pays-Bas, l’Argentine, la 
France et l’Angleterre parmi France et l’Angleterre parmi 
l’élite, les huit meilleures l’élite, les huit meilleures 
équipes du monde.équipes du monde.

Le Japon s’est éssoufléLe Japon s’est éssouflé
Pourtant, dès le début de la Pourtant, dès le début de la 
rencontre, le Japon a donné rencontre, le Japon a donné 
le ton en s’offrant la première le ton en s’offrant la première 
occasion sur un corner occasion sur un corner 
joué avec une astucieuse joué avec une astucieuse 
combinaison. Le premier acte combinaison. Le premier acte 
est assez équilibré, les deux est assez équilibré, les deux 
équipes ayant leur temps forts. équipes ayant leur temps forts. 
Remuant, Ivan Perisic s’est Remuant, Ivan Perisic s’est 
offert une énorme occasion offert une énorme occasion 

au bout de dix minutes de jeu. au bout de dix minutes de jeu. 
Sur le côté gauche, l’ailier de Sur le côté gauche, l’ailier de 
Tottenham a placé une frappe Tottenham a placé une frappe 
puissante repoussée par le puissante repoussée par le 
portier japonais.portier japonais.
Outre cette occasion, la Croatie Outre cette occasion, la Croatie 
s’est procuré une autre chance s’est procuré une autre chance 
d’ouvrir le score dans laquelle d’ouvrir le score dans laquelle 
Perisic était encore impliqué Perisic était encore impliqué 
et où Kramaric a été contré et où Kramaric a été contré 
in-extremis. Finalement, le in-extremis. Finalement, le 
Japon a repris le contrôle Japon a repris le contrôle 
de la rencontre. Sur un beau de la rencontre. Sur un beau 
mouvement collectif, Kamada mouvement collectif, Kamada 
voit sa frappe manquer de peu voit sa frappe manquer de peu 
le cadre, mais ce n’est que le cadre, mais ce n’est que 

partie remise pour les Samurai partie remise pour les Samurai 
Blue. Leur troisième occasion Blue. Leur troisième occasion 
a été la bonne. Sur un corner a été la bonne. Sur un corner 
ressemblant étrangement à la ressemblant étrangement à la 
première occasion du match, première occasion du match, 
le Japon a ouvert le score par le Japon a ouvert le score par 
l’ intermédiaire de Maeda.l’intermédiaire de Maeda.

Per isic dans l’histoirePerisic dans l’histoire
Obligé de réagir dans le Obligé de réagir dans le 
second acte, la Croatie a second acte, la Croatie a 
davantage mis le pied sur le davantage mis le pied sur le 
ballon, même si elle a concédé ballon, même si elle a concédé 
des petites situations, mais des petites situations, mais 
l’homme fort de la nation l’homme fort de la nation 
croate, Ivan Perisic a fini croate, Ivan Perisic a fini 
par trouver la cible. Sur un par trouver la cible. Sur un 

centre de Lovren, le piston centre de Lovren, le piston 
de Tottenham, à l’entrée de de Tottenham, à l’entrée de 
la surface, a égalisé d’une la surface, a égalisé d’une 
tête rageuse, inscrivant son tête rageuse, inscrivant son 
dixième but en tournoi majeur dixième but en tournoi majeur 
avec la Croatie, devenant le avec la Croatie, devenant le 
plus prolifique de la nation plus prolifique de la nation 
au damier Euro et Coupe du au damier Euro et Coupe du 
monde cumulée.monde cumulée.
L’égalisation de la Croatie a L’égalisation de la Croatie a 
totalement métamorphosée totalement métamorphosée 
la physionomie du match. La la physionomie du match. La 
rencontre s’est débridée et rencontre s’est débridée et 
malgré une tentative lointaine malgré une tentative lointaine 
de Kamada, c’est Modric et de Kamada, c’est Modric et 

ses coéquipiers qui prennent ses coéquipiers qui prennent 
le dessus au fil des minutes. le dessus au fil des minutes. 
Le milieu du Real Madrid est Le milieu du Real Madrid est 
proche de donner l’avantage proche de donner l’avantage 
à son équipe mais Gonda à son équipe mais Gonda 
déloge le ballon de la lucarne, déloge le ballon de la lucarne, 
quelques minutes plus tard quelques minutes plus tard 
c’est autour de Budimir de c’est autour de Budimir de 
faire trembler le Japon, mais faire trembler le Japon, mais 
sa tête n’est pas cadrée.sa tête n’est pas cadrée.

Les Samurai Blue Les Samurai Blue 
s’écroulent aux tirs au buts’écroulent aux tirs au but

Les deux équipes ne Les deux équipes ne 
parviennent pas à se départager parviennent pas à se départager 
et vont en prolongation. et vont en prolongation. 
La première période de la La première période de la 
prolongation est équilibrée prolongation est équilibrée 
et le Japon se procure la plus et le Japon se procure la plus 
belle occasion. La seconde belle occasion. La seconde 
période de prolongation est période de prolongation est 
plus fermée et davantage plus fermée et davantage 
Croate, mais c’est aux tirs Croate, mais c’est aux tirs 
au but que les deux équipes au but que les deux équipes 
ont dû se départager. La ont dû se départager. La 
Croatie à l’expérience n’a Croatie à l’expérience n’a 
pas craquée et s’est qualifiée pas craquée et s’est qualifiée 
lors de cette séance alors que lors de cette séance alors que 
les deux premières tentatives les deux premières tentatives 
japonaises, signées Minamino japonaises, signées Minamino 
et Mitoma ont été manquées, et Mitoma ont été manquées, 
tout comme celle de Yoshida, tout comme celle de Yoshida, 
Livakovic offrant le précieux Livakovic offrant le précieux 
sésame à la Croatie. Pour la sésame à la Croatie. Pour la 
quatrième fois de son histoire, quatrième fois de son histoire, 
le Japon échoue en huitième le Japon échoue en huitième 
de finale.de finale.

Pièce maîtresse du milieu ièce maîtresse du milieu 
de terrain milanais, de terrain milanais, 
Ismaël Bennacer Ismaël Bennacer 

pourrait rebondir en Premier pourrait rebondir en Premier 
League. L’Algérien allume League. L’Algérien allume 
le marché des transferts en le marché des transferts en 
Angleterre. Angleterre. 
Excellent sous le maillot des Excellent sous le maillot des 
Rossoneri depuis le début Rossoneri depuis le début 
de saison, Bennacer arrive de saison, Bennacer arrive 
à un tournant de sa carrière. à un tournant de sa carrière. 
Le milieu de terrain dont Le milieu de terrain dont 
le contrat court jusqu’en le contrat court jusqu’en 
2024, devra choisir entre 2024, devra choisir entre 
une prolongation à Milan une prolongation à Milan 
ou un départ probablement ou un départ probablement 
vers l’Angleterre. Alors que vers l’Angleterre. Alors que 
les négociations entre les les négociations entre les 
représentants du joueur et le représentants du joueur et le 
club italien patinent, plusieurs club italien patinent, plusieurs 
nouveaux acteurs entrent en nouveaux acteurs entrent en 
jeu.jeu.
Liverpool toujours dans la Liverpool toujours dans la 

coursecourse
Liverpool est le premier Liverpool est le premier 
prétendant. Les Reds qui se prétendant. Les Reds qui se 

sont déjà renseignés sur le sont déjà renseignés sur le 
joueur de 24 ans par le passé, joueur de 24 ans par le passé, 
reviennent à la charge. À en reviennent à la charge. À en 
croire Corriere Dello Sport, croire Corriere Dello Sport, 
la Direction anglaise aurait la Direction anglaise aurait 

formulé une offre pour enrôler formulé une offre pour enrôler 
le joueur. Reste à savoir si le joueur. Reste à savoir si 
c’est pour le mercato hivernal c’est pour le mercato hivernal 
ou bien celui de l’été 2023.ou bien celui de l’été 2023.
En plus de Liverpool, l’actuel En plus de Liverpool, l’actuel 

leader de la Premier League leader de la Premier League 
s’ intéresse également à s’intéresse également à 
l’Algérien. Selon la presse l’Algérien. Selon la presse 
italienne, Arsenal serait italienne, Arsenal serait 
prête à offrir à l’AC Milan prête à offrir à l’AC Milan 

jusqu’à 20 millions d’euros jusqu’à 20 millions d’euros 
plus un échange avec le plus un échange avec le 
Ghanéen Thomas Partey pour Ghanéen Thomas Partey pour 
s’approprier, de nouveau, s’approprier, de nouveau, 
Ismaël Bennacer.Ismaël Bennacer.
Outre Arsenal et Liverpool, Outre Arsenal et Liverpool, 
deux autres formations deux autres formations 
anglaises veulent tenter le anglaises veulent tenter le 
coup Bennacer. Il s’agit de coup Bennacer. Il s’agit de 
Manchester United qui aurait Manchester United qui aurait 
déjà contacté les responsables déjà contacté les responsables 
milanais, mais également de milanais, mais également de 
Chelsea. Les Blues seraient Chelsea. Les Blues seraient 
prêts à débourser 40 millions prêts à débourser 40 millions 
d’euros pour le récupérer en d’euros pour le récupérer en 
hiver prochain.hiver prochain.
En tout cas, Paolo Maldini En tout cas, Paolo Maldini 
est clair sur le sujet. Ismaël est clair sur le sujet. Ismaël 
Bennacer ne partira pas à Bennacer ne partira pas à 
moins d’une offre de 60 moins d’une offre de 60 
millions d’euros. Reste millions d’euros. Reste 
désormais à savoir si ces désormais à savoir si ces 
quatre clubs ont l’ intention quatre clubs ont l’intention 
de revoir leur proposition à la de revoir leur proposition à la 
hausse d’ ici la fin de saison.hausse d’ici la fin de saison.

MerCAto :

Les clubs anglais à l’affût pour Bennacer
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MerCAto : 

Cristiano Ronaldo va signer à Al-Nassr !

Libre de tout contrat ibre de tout contrat 
depuis son départ de depuis son départ de 
Manchester United, Manchester United, 

Cristiano Ronaldo a tranché Cristiano Ronaldo a tranché 
concernant son avenir.concernant son avenir.
«Tout est possible, j’aimerais «Tout est possible, j’aimerais 
voir Ronaldo jouer dans voir Ronaldo jouer dans 
la ligue saoudienne. Cela la ligue saoudienne. Cela 
profiterait à la ligue, à profiterait à la ligue, à 
l’écosystème sportif saoudien l’écosystème sportif saoudien 
et inspirerait les jeunes pour et inspirerait les jeunes pour 
l’avenir. Il est un modèle l’avenir. Il est un modèle 
pour beaucoup d’enfants et pour beaucoup d’enfants et 
a une grande base de fans en a une grande base de fans en 
Arabie», avait déclaré à la Arabie», avait déclaré à la 
BBC le ministre des Sports de BBC le ministre des Sports de 
l’Arabie Saoudite, le Prince l’Arabie Saoudite, le Prince 
Abdulaziz bin Turki Al Faisal. Abdulaziz bin Turki Al Faisal. 

Ronaldo à Al-Nassr dès le Ronaldo à Al-Nassr dès le 
1er janvier1er janvier

Un rêve qui va devenir réalité ! Un rêve qui va devenir réalité ! 
En effet, plus les jours passent En effet, plus les jours passent 
et plus Cristiano Ronaldo et plus Cristiano Ronaldo 
se rapproche d’un avenir en se rapproche d’un avenir en 
Arabie Saoudite. Après avoir Arabie Saoudite. Après avoir 
annoncé un accord entre le annoncé un accord entre le 
Portugais et le club d’Al Nassr Portugais et le club d’Al Nassr 
la semaine dernière, Marca la semaine dernière, Marca 
persiste et signe, le futur de persiste et signe, le futur de 

Cristiano Ronaldo s’écrit en Cristiano Ronaldo s’écrit en 
Arabie Saoudite et du côté Arabie Saoudite et du côté 
d’Al Nassr où un contrat de d’Al Nassr où un contrat de 
deux ans l’attend.deux ans l’attend.
En effet, la publication En effet, la publication 
espagnole annonce que espagnole annonce que 
l’accord entre l’ international l’accord entre l’international 
portugais, actuellement à la portugais, actuellement à la 
Coupe du monde 2022 au Coupe du monde 2022 au 
Qatar avec la Seleçao, et le Qatar avec la Seleçao, et le 
club saoudien est entériné. club saoudien est entériné. 
D’après Marca, Cristiano D’après Marca, Cristiano 
Ronaldo jouera pour Al-Nassr Ronaldo jouera pour Al-Nassr 
à partir du 1er janvier. Le à partir du 1er janvier. Le 
contrat du joueur portugais contrat du joueur portugais 
avec le club saoudien durera avec le club saoudien durera 
deux saisons et demie.deux saisons et demie.
200 millions d’euros par an200 millions d’euros par an
Un contrat qui fera du Un contrat qui fera du 
quintuple Ballon d’Or le quintuple Ballon d’Or le 
joueur le mieux payé du joueur le mieux payé du 
monde puisqu’ il percevra près monde puisqu’il percevra près 
de 200 millions d’euros par de 200 millions d’euros par 
saison du côté d’Al Nassr, saison du côté d’Al Nassr, 
bien loin devant les 75 et 70 bien loin devant les 75 et 70 
millions d’euros gagnés par millions d’euros gagnés par 
Lionel Messi et Neymar au Lionel Messi et Neymar au 
Paris Saint-Germain. Même Paris Saint-Germain. Même 
la MLS ne pouvait pas lutter la MLS ne pouvait pas lutter 

pour offrir un tel contrat à pour offrir un tel contrat à 
Cristiano Ronaldo.Cristiano Ronaldo.
Le Portugais se retrouvera Le Portugais se retrouvera 
dans une équipe qui cherche dans une équipe qui cherche 
à retrouver sa domination à retrouver sa domination 
perdue dans son championnat perdue dans son championnat 
national, bien loin du plus national, bien loin du plus 
haut niveau mondial et de la haut niveau mondial et de la 
Ligue des champions. Si cette Ligue des champions. Si cette 
décision se confirme, elle décision se confirme, elle 
confirmera aussi la décision confirmera aussi la décision 

de Cristiano Ronaldo de de Cristiano Ronaldo de 
prendre un peu de retrait sur prendre un peu de retrait sur 
le plan sportif pour sa fin de le plan sportif pour sa fin de 
carrière.carrière.
A Al-Nassr, Cristiano Ronaldo A Al-Nassr, Cristiano Ronaldo 
sera entraîné par le Français sera entraîné par le Français 
Rudi Garcia et aura pour Rudi Garcia et aura pour 
partenaire notamment Alvaro partenaire notamment Alvaro 
Gonzalez, ancien défenseur de Gonzalez, ancien défenseur de 
l’OM. Le défenseur espagnol l’OM. Le défenseur espagnol 
est arrivé en Arabie saoudite est arrivé en Arabie saoudite 

l’été dernier après avoir mis l’été dernier après avoir mis 
fin à son aventure marseillaise. fin à son aventure marseillaise. 
A noter également la présence A noter également la présence 
d’un autre ancien de Ligue 1 d’un autre ancien de Ligue 1 
: David Ospina. Le gardien : David Ospina. Le gardien 
colombien a terminé son colombien a terminé son 
contrat avec Naples et a décidé contrat avec Naples et a décidé 
d’accepter la proposition d’accepter la proposition 
saoudienne. Un effectif assez saoudienne. Un effectif assez 
bien doté pour répondre aux bien doté pour répondre aux 
ambitions d’Al-Nassr.ambitions d’Al-Nassr.

L e CR Belouizdad aura e CR Belouizdad aura 
un mois de décembre un mois de décembre 
chargé, et ce, suite chargé, et ce, suite 

à la programmation de ses à la programmation de ses 
matchs retards ainsi que les matchs retards ainsi que les 
rencontres des 13e, 14e et 15e rencontres des 13e, 14e et 15e 
journées.journées.
Le Chabab aura à disputer Le Chabab aura à disputer 
pas moins de six matchs. À pas moins de six matchs. À 
commencer par celui joué commencer par celui joué 
samedi, contre le MCA en samedi, contre le MCA en 
mise à jour de la 5e journée. mise à jour de la 5e journée. 
Le triple champion d’Algérie Le triple champion d’Algérie 
va enchaîner mercredi contre va enchaîner mercredi contre 
l’USM Alger (13e journée) l’USM Alger (13e journée) 
puis dimanche 11 décembre puis dimanche 11 décembre 

contre l’USM Khenchela (14e contre l’USM Khenchela (14e 
journée).journée).
L’équipe bénéficiera par la L’équipe bénéficiera par la 
suite d’un court repos, pendant suite d’un court repos, pendant 
l’ arrêt du championnat l’arrêt du championnat 
entre le 11 et le 17 du mois. entre le 11 et le 17 du mois. 
Ce ne sera pas le cas des Ce ne sera pas le cas des 
internationaux A’ du CRB qui internationaux A’ du CRB qui 
seront convoqués par Majid seront convoqués par Majid 
Bougherra pour un stage de Bougherra pour un stage de 
préparation en prévision du préparation en prévision du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations 2023.nations 2023.
Le retour en compétition Le retour en compétition 
s’effectuera le mardi 20 s’effectuera le mardi 20 
décembre contre l’US Biskra décembre contre l’US Biskra 

en mise à jour de la 7e manche. en mise à jour de la 7e manche. 
Le club algérois enchaînera le Le club algérois enchaînera le 
24 contre la JS Kabylie (15e 24 contre la JS Kabylie (15e 
journée) avant de clôturer journée) avant de clôturer 
l’ année le 28 décembre contre l’année le 28 décembre contre 
le RC Arbaa (08e journée).le RC Arbaa (08e journée).
Le staff technique du CRB, Le staff technique du CRB, 
qui a du pain sur la planche qui a du pain sur la planche 
pour éviter des blessures à pour éviter des blessures à 
ses joueurs, devra également ses joueurs, devra également 
pousser un ouf de soulagement, pousser un ouf de soulagement, 
suite au report des rencontres suite au report des rencontres 
retards des 32es de finale de la retards des 32es de finale de la 
Coupe d’Algérie, dont CRB–Coupe d’Algérie, dont CRB–
MC El Eulma, reportée à une MC El Eulma, reportée à une 
date ultérieure.date ultérieure.

Cr beLouiZdAd :

L’agenda du Chabab ne désemplit pas

Le cycliste algérien e cycliste algérien 
Abderrahmane Kessir Abderrahmane Kessir 
a remporté la troisième a remporté la troisième 

étape du Tour international étape du Tour international 
du Nil qui se déroule du 2 au du Nil qui se déroule du 2 au 
5 décembre dans la province 5 décembre dans la province 
d’Aswan en Egypte, a annoncé d’Aswan en Egypte, a annoncé 
dimanche la Fédération dimanche la Fédération 
algérienne de la discipline algérienne de la discipline 
(FAC).(FAC).
L’Algérien a devancé sur L’Algérien a devancé sur 
la ligne d’arrivée ses trois la ligne d’arrivée ses trois 
compatriotes, Walid Zaïd, compatriotes, Walid Zaïd, 
Djawad Nehari Nasrallah Djawad Nehari Nasrallah 
Semiani et Mohamed-Achraf Semiani et Mohamed-Achraf 
Amellal, avec plus de sept Amellal, avec plus de sept 
minutes d’avance sur le minutes d’avance sur le 

peloton.peloton.
Au classement général Au classement général 
individuel, l’Algérien individuel, l’Algérien 
Mohamed-Achraf Amellal Mohamed-Achraf Amellal 
a conservé son maillot de a conservé son maillot de 
leader, alors que la sélection leader, alors que la sélection 
algérienne est toujours algérienne est toujours 
première au classement général première au classement général 
par équipes, devant l’Egypte et par équipes, devant l’Egypte et 
l’Ethiopie.l’Ethiopie.
Samedi, la sélection algérienne Samedi, la sélection algérienne 
(juniors) avait remporté le (juniors) avait remporté le 
contre-la-montre par équipes, contre-la-montre par équipes, 
grâce au trio composé des grâce au trio composé des 
coureurs Nasrallah Semiani, coureurs Nasrallah Semiani, 
Mohamed-Achraf Amellal Mohamed-Achraf Amellal 
et  Abderrahmane Kessir. Ils et  Abderrahmane Kessir. Ils 

ont franchi la ligne d’arrivée ont franchi la ligne d’arrivée 
dans le temps de 42m 26sec, dans le temps de 42m 26sec, 
devant l’Egypte (43m 30sec) et devant l’Egypte (43m 30sec) et 
l’Ethiopie (46m 30sec).l’Ethiopie (46m 30sec).
Considéré comme une Considéré comme une 
compétition continentale chez compétition continentale chez 
la catégorie des juniors, le Tour la catégorie des juniors, le Tour 
international du Nil se déroule international du Nil se déroule 
en quatre étapes, en  présence en quatre étapes, en  présence 
de cinq nations : l’Egypte de cinq nations : l’Egypte 
(pays organisateur), l’Algérie, (pays organisateur), l’Algérie, 
l’Ethiopie, le Burundi et le l’Ethiopie, le Burundi et le 
Kenya.                  Kenya.                  
La sélection algérienne est La sélection algérienne est 
représentée par cinq coureurs représentée par cinq coureurs 
: Walid Zaïd, Nasrallah : Walid Zaïd, Nasrallah 
Semiani, Mohamed-Achraf Semiani, Mohamed-Achraf 

Amellal, Abderrahmane Kessir Amellal, Abderrahmane Kessir 
et Djawad Nehari, sous la et Djawad Nehari, sous la 

conduite de l’entraîneur Lyès conduite de l’entraîneur Lyès 
Laroui. Laroui. 

CYCLisMe / tour internAtionAL du niL (3e étAPe):

L’Algérien Abderrahmane Kessir vainqueur
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CouPe du Monde 2022 : 
Japon - Croatie (1-1, 1-3 tab) : La Croatie met fin au rêve Japonais

Au terme d’un huitième u terme d’un huitième 
de finale très tendu, de finale très tendu, 
la Croatie a pris le la Croatie a pris le 

meilleur sur le Japon et sera meilleur sur le Japon et sera 
au rendez-vous des quarts de au rendez-vous des quarts de 
finale.finale.
La belle histoire de cette La belle histoire de cette 
Coupe du monde 2022 se Coupe du monde 2022 se 
termine ici ! La Croatie a termine ici ! La Croatie a 
mis fin à l’aventure du Japon, mis fin à l’aventure du Japon, 
équipe surprise depuis le début équipe surprise depuis le début 
de la compétition, ce lundi. de la compétition, ce lundi. 
Après s’être offert le scalp de Après s’être offert le scalp de 
l’Allemagne et de l’Espagne l’Allemagne et de l’Espagne 
en phase de poules, le Japon en phase de poules, le Japon 
était bien parti pour faire de était bien parti pour faire de 
même avec la Croatie, mais le même avec la Croatie, mais le 
finaliste de la Coupe du monde finaliste de la Coupe du monde 
2018, à l’expérience, s’est 2018, à l’expérience, s’est 
qualifiée pour les quarts de qualifiée pour les quarts de 
finale. La Croatie rejoint donc finale. La Croatie rejoint donc 
les Pays-Bas, l’Argentine, la les Pays-Bas, l’Argentine, la 
France et l’Angleterre parmi France et l’Angleterre parmi 
l’élite, les huit meilleures l’élite, les huit meilleures 
équipes du monde.équipes du monde.

Le Japon s’est éssoufléLe Japon s’est éssouflé
Pourtant, dès le début de la Pourtant, dès le début de la 
rencontre, le Japon a donné rencontre, le Japon a donné 
le ton en s’offrant la première le ton en s’offrant la première 
occasion sur un corner occasion sur un corner 
joué avec une astucieuse joué avec une astucieuse 
combinaison. Le premier acte combinaison. Le premier acte 
est assez équilibré, les deux est assez équilibré, les deux 
équipes ayant leur temps forts. équipes ayant leur temps forts. 
Remuant, Ivan Perisic s’est Remuant, Ivan Perisic s’est 
offert une énorme occasion offert une énorme occasion 

au bout de dix minutes de jeu. au bout de dix minutes de jeu. 
Sur le côté gauche, l’ailier de Sur le côté gauche, l’ailier de 
Tottenham a placé une frappe Tottenham a placé une frappe 
puissante repoussée par le puissante repoussée par le 
portier japonais.portier japonais.
Outre cette occasion, la Croatie Outre cette occasion, la Croatie 
s’est procuré une autre chance s’est procuré une autre chance 
d’ouvrir le score dans laquelle d’ouvrir le score dans laquelle 
Perisic était encore impliqué Perisic était encore impliqué 
et où Kramaric a été contré et où Kramaric a été contré 
in-extremis. Finalement, le in-extremis. Finalement, le 
Japon a repris le contrôle Japon a repris le contrôle 
de la rencontre. Sur un beau de la rencontre. Sur un beau 
mouvement collectif, Kamada mouvement collectif, Kamada 
voit sa frappe manquer de peu voit sa frappe manquer de peu 
le cadre, mais ce n’est que le cadre, mais ce n’est que 

partie remise pour les Samurai partie remise pour les Samurai 
Blue. Leur troisième occasion Blue. Leur troisième occasion 
a été la bonne. Sur un corner a été la bonne. Sur un corner 
ressemblant étrangement à la ressemblant étrangement à la 
première occasion du match, première occasion du match, 
le Japon a ouvert le score par le Japon a ouvert le score par 
l’ intermédiaire de Maeda.l’intermédiaire de Maeda.

Per isic dans l’histoirePerisic dans l’histoire
Obligé de réagir dans le Obligé de réagir dans le 
second acte, la Croatie a second acte, la Croatie a 
davantage mis le pied sur le davantage mis le pied sur le 
ballon, même si elle a concédé ballon, même si elle a concédé 
des petites situations, mais des petites situations, mais 
l’homme fort de la nation l’homme fort de la nation 
croate, Ivan Perisic a fini croate, Ivan Perisic a fini 
par trouver la cible. Sur un par trouver la cible. Sur un 

centre de Lovren, le piston centre de Lovren, le piston 
de Tottenham, à l’entrée de de Tottenham, à l’entrée de 
la surface, a égalisé d’une la surface, a égalisé d’une 
tête rageuse, inscrivant son tête rageuse, inscrivant son 
dixième but en tournoi majeur dixième but en tournoi majeur 
avec la Croatie, devenant le avec la Croatie, devenant le 
plus prolifique de la nation plus prolifique de la nation 
au damier Euro et Coupe du au damier Euro et Coupe du 
monde cumulée.monde cumulée.
L’égalisation de la Croatie a L’égalisation de la Croatie a 
totalement métamorphosée totalement métamorphosée 
la physionomie du match. La la physionomie du match. La 
rencontre s’est débridée et rencontre s’est débridée et 
malgré une tentative lointaine malgré une tentative lointaine 
de Kamada, c’est Modric et de Kamada, c’est Modric et 

ses coéquipiers qui prennent ses coéquipiers qui prennent 
le dessus au fil des minutes. le dessus au fil des minutes. 
Le milieu du Real Madrid est Le milieu du Real Madrid est 
proche de donner l’avantage proche de donner l’avantage 
à son équipe mais Gonda à son équipe mais Gonda 
déloge le ballon de la lucarne, déloge le ballon de la lucarne, 
quelques minutes plus tard quelques minutes plus tard 
c’est autour de Budimir de c’est autour de Budimir de 
faire trembler le Japon, mais faire trembler le Japon, mais 
sa tête n’est pas cadrée.sa tête n’est pas cadrée.

Les Samurai Blue Les Samurai Blue 
s’écroulent aux tirs au buts’écroulent aux tirs au but

Les deux équipes ne Les deux équipes ne 
parviennent pas à se départager parviennent pas à se départager 
et vont en prolongation. et vont en prolongation. 
La première période de la La première période de la 
prolongation est équilibrée prolongation est équilibrée 
et le Japon se procure la plus et le Japon se procure la plus 
belle occasion. La seconde belle occasion. La seconde 
période de prolongation est période de prolongation est 
plus fermée et davantage plus fermée et davantage 
Croate, mais c’est aux tirs Croate, mais c’est aux tirs 
au but que les deux équipes au but que les deux équipes 
ont dû se départager. La ont dû se départager. La 
Croatie à l’expérience n’a Croatie à l’expérience n’a 
pas craquée et s’est qualifiée pas craquée et s’est qualifiée 
lors de cette séance alors que lors de cette séance alors que 
les deux premières tentatives les deux premières tentatives 
japonaises, signées Minamino japonaises, signées Minamino 
et Mitoma ont été manquées, et Mitoma ont été manquées, 
tout comme celle de Yoshida, tout comme celle de Yoshida, 
Livakovic offrant le précieux Livakovic offrant le précieux 
sésame à la Croatie. Pour la sésame à la Croatie. Pour la 
quatrième fois de son histoire, quatrième fois de son histoire, 
le Japon échoue en huitième le Japon échoue en huitième 
de finale.de finale.

Pièce maîtresse du milieu ièce maîtresse du milieu 
de terrain milanais, de terrain milanais, 
Ismaël Bennacer Ismaël Bennacer 

pourrait rebondir en Premier pourrait rebondir en Premier 
League. L’Algérien allume League. L’Algérien allume 
le marché des transferts en le marché des transferts en 
Angleterre. Angleterre. 
Excellent sous le maillot des Excellent sous le maillot des 
Rossoneri depuis le début Rossoneri depuis le début 
de saison, Bennacer arrive de saison, Bennacer arrive 
à un tournant de sa carrière. à un tournant de sa carrière. 
Le milieu de terrain dont Le milieu de terrain dont 
le contrat court jusqu’en le contrat court jusqu’en 
2024, devra choisir entre 2024, devra choisir entre 
une prolongation à Milan une prolongation à Milan 
ou un départ probablement ou un départ probablement 
vers l’Angleterre. Alors que vers l’Angleterre. Alors que 
les négociations entre les les négociations entre les 
représentants du joueur et le représentants du joueur et le 
club italien patinent, plusieurs club italien patinent, plusieurs 
nouveaux acteurs entrent en nouveaux acteurs entrent en 
jeu.jeu.
Liverpool toujours dans la Liverpool toujours dans la 

coursecourse
Liverpool est le premier Liverpool est le premier 
prétendant. Les Reds qui se prétendant. Les Reds qui se 

sont déjà renseignés sur le sont déjà renseignés sur le 
joueur de 24 ans par le passé, joueur de 24 ans par le passé, 
reviennent à la charge. À en reviennent à la charge. À en 
croire Corriere Dello Sport, croire Corriere Dello Sport, 
la Direction anglaise aurait la Direction anglaise aurait 

formulé une offre pour enrôler formulé une offre pour enrôler 
le joueur. Reste à savoir si le joueur. Reste à savoir si 
c’est pour le mercato hivernal c’est pour le mercato hivernal 
ou bien celui de l’été 2023.ou bien celui de l’été 2023.
En plus de Liverpool, l’actuel En plus de Liverpool, l’actuel 

leader de la Premier League leader de la Premier League 
s’ intéresse également à s’intéresse également à 
l’Algérien. Selon la presse l’Algérien. Selon la presse 
italienne, Arsenal serait italienne, Arsenal serait 
prête à offrir à l’AC Milan prête à offrir à l’AC Milan 

jusqu’à 20 millions d’euros jusqu’à 20 millions d’euros 
plus un échange avec le plus un échange avec le 
Ghanéen Thomas Partey pour Ghanéen Thomas Partey pour 
s’approprier, de nouveau, s’approprier, de nouveau, 
Ismaël Bennacer.Ismaël Bennacer.
Outre Arsenal et Liverpool, Outre Arsenal et Liverpool, 
deux autres formations deux autres formations 
anglaises veulent tenter le anglaises veulent tenter le 
coup Bennacer. Il s’agit de coup Bennacer. Il s’agit de 
Manchester United qui aurait Manchester United qui aurait 
déjà contacté les responsables déjà contacté les responsables 
milanais, mais également de milanais, mais également de 
Chelsea. Les Blues seraient Chelsea. Les Blues seraient 
prêts à débourser 40 millions prêts à débourser 40 millions 
d’euros pour le récupérer en d’euros pour le récupérer en 
hiver prochain.hiver prochain.
En tout cas, Paolo Maldini En tout cas, Paolo Maldini 
est clair sur le sujet. Ismaël est clair sur le sujet. Ismaël 
Bennacer ne partira pas à Bennacer ne partira pas à 
moins d’une offre de 60 moins d’une offre de 60 
millions d’euros. Reste millions d’euros. Reste 
désormais à savoir si ces désormais à savoir si ces 
quatre clubs ont l’ intention quatre clubs ont l’intention 
de revoir leur proposition à la de revoir leur proposition à la 
hausse d’ ici la fin de saison.hausse d’ici la fin de saison.

MerCAto :

Les clubs anglais à l’affût pour Bennacer
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Cristiano Ronaldo va signer à Al-Nassr !

Libre de tout contrat ibre de tout contrat 
depuis son départ de depuis son départ de 
Manchester United, Manchester United, 

Cristiano Ronaldo a tranché Cristiano Ronaldo a tranché 
concernant son avenir.concernant son avenir.
«Tout est possible, j’aimerais «Tout est possible, j’aimerais 
voir Ronaldo jouer dans voir Ronaldo jouer dans 
la ligue saoudienne. Cela la ligue saoudienne. Cela 
profiterait à la ligue, à profiterait à la ligue, à 
l’écosystème sportif saoudien l’écosystème sportif saoudien 
et inspirerait les jeunes pour et inspirerait les jeunes pour 
l’avenir. Il est un modèle l’avenir. Il est un modèle 
pour beaucoup d’enfants et pour beaucoup d’enfants et 
a une grande base de fans en a une grande base de fans en 
Arabie», avait déclaré à la Arabie», avait déclaré à la 
BBC le ministre des Sports de BBC le ministre des Sports de 
l’Arabie Saoudite, le Prince l’Arabie Saoudite, le Prince 
Abdulaziz bin Turki Al Faisal. Abdulaziz bin Turki Al Faisal. 

Ronaldo à Al-Nassr dès le Ronaldo à Al-Nassr dès le 
1er janvier1er janvier

Un rêve qui va devenir réalité ! Un rêve qui va devenir réalité ! 
En effet, plus les jours passent En effet, plus les jours passent 
et plus Cristiano Ronaldo et plus Cristiano Ronaldo 
se rapproche d’un avenir en se rapproche d’un avenir en 
Arabie Saoudite. Après avoir Arabie Saoudite. Après avoir 
annoncé un accord entre le annoncé un accord entre le 
Portugais et le club d’Al Nassr Portugais et le club d’Al Nassr 
la semaine dernière, Marca la semaine dernière, Marca 
persiste et signe, le futur de persiste et signe, le futur de 

Cristiano Ronaldo s’écrit en Cristiano Ronaldo s’écrit en 
Arabie Saoudite et du côté Arabie Saoudite et du côté 
d’Al Nassr où un contrat de d’Al Nassr où un contrat de 
deux ans l’attend.deux ans l’attend.
En effet, la publication En effet, la publication 
espagnole annonce que espagnole annonce que 
l’accord entre l’ international l’accord entre l’international 
portugais, actuellement à la portugais, actuellement à la 
Coupe du monde 2022 au Coupe du monde 2022 au 
Qatar avec la Seleçao, et le Qatar avec la Seleçao, et le 
club saoudien est entériné. club saoudien est entériné. 
D’après Marca, Cristiano D’après Marca, Cristiano 
Ronaldo jouera pour Al-Nassr Ronaldo jouera pour Al-Nassr 
à partir du 1er janvier. Le à partir du 1er janvier. Le 
contrat du joueur portugais contrat du joueur portugais 
avec le club saoudien durera avec le club saoudien durera 
deux saisons et demie.deux saisons et demie.
200 millions d’euros par an200 millions d’euros par an
Un contrat qui fera du Un contrat qui fera du 
quintuple Ballon d’Or le quintuple Ballon d’Or le 
joueur le mieux payé du joueur le mieux payé du 
monde puisqu’ il percevra près monde puisqu’il percevra près 
de 200 millions d’euros par de 200 millions d’euros par 
saison du côté d’Al Nassr, saison du côté d’Al Nassr, 
bien loin devant les 75 et 70 bien loin devant les 75 et 70 
millions d’euros gagnés par millions d’euros gagnés par 
Lionel Messi et Neymar au Lionel Messi et Neymar au 
Paris Saint-Germain. Même Paris Saint-Germain. Même 
la MLS ne pouvait pas lutter la MLS ne pouvait pas lutter 

pour offrir un tel contrat à pour offrir un tel contrat à 
Cristiano Ronaldo.Cristiano Ronaldo.
Le Portugais se retrouvera Le Portugais se retrouvera 
dans une équipe qui cherche dans une équipe qui cherche 
à retrouver sa domination à retrouver sa domination 
perdue dans son championnat perdue dans son championnat 
national, bien loin du plus national, bien loin du plus 
haut niveau mondial et de la haut niveau mondial et de la 
Ligue des champions. Si cette Ligue des champions. Si cette 
décision se confirme, elle décision se confirme, elle 
confirmera aussi la décision confirmera aussi la décision 

de Cristiano Ronaldo de de Cristiano Ronaldo de 
prendre un peu de retrait sur prendre un peu de retrait sur 
le plan sportif pour sa fin de le plan sportif pour sa fin de 
carrière.carrière.
A Al-Nassr, Cristiano Ronaldo A Al-Nassr, Cristiano Ronaldo 
sera entraîné par le Français sera entraîné par le Français 
Rudi Garcia et aura pour Rudi Garcia et aura pour 
partenaire notamment Alvaro partenaire notamment Alvaro 
Gonzalez, ancien défenseur de Gonzalez, ancien défenseur de 
l’OM. Le défenseur espagnol l’OM. Le défenseur espagnol 
est arrivé en Arabie saoudite est arrivé en Arabie saoudite 

l’été dernier après avoir mis l’été dernier après avoir mis 
fin à son aventure marseillaise. fin à son aventure marseillaise. 
A noter également la présence A noter également la présence 
d’un autre ancien de Ligue 1 d’un autre ancien de Ligue 1 
: David Ospina. Le gardien : David Ospina. Le gardien 
colombien a terminé son colombien a terminé son 
contrat avec Naples et a décidé contrat avec Naples et a décidé 
d’accepter la proposition d’accepter la proposition 
saoudienne. Un effectif assez saoudienne. Un effectif assez 
bien doté pour répondre aux bien doté pour répondre aux 
ambitions d’Al-Nassr.ambitions d’Al-Nassr.

L e CR Belouizdad aura e CR Belouizdad aura 
un mois de décembre un mois de décembre 
chargé, et ce, suite chargé, et ce, suite 

à la programmation de ses à la programmation de ses 
matchs retards ainsi que les matchs retards ainsi que les 
rencontres des 13e, 14e et 15e rencontres des 13e, 14e et 15e 
journées.journées.
Le Chabab aura à disputer Le Chabab aura à disputer 
pas moins de six matchs. À pas moins de six matchs. À 
commencer par celui joué commencer par celui joué 
samedi, contre le MCA en samedi, contre le MCA en 
mise à jour de la 5e journée. mise à jour de la 5e journée. 
Le triple champion d’Algérie Le triple champion d’Algérie 
va enchaîner mercredi contre va enchaîner mercredi contre 
l’USM Alger (13e journée) l’USM Alger (13e journée) 
puis dimanche 11 décembre puis dimanche 11 décembre 

contre l’USM Khenchela (14e contre l’USM Khenchela (14e 
journée).journée).
L’équipe bénéficiera par la L’équipe bénéficiera par la 
suite d’un court repos, pendant suite d’un court repos, pendant 
l’ arrêt du championnat l’arrêt du championnat 
entre le 11 et le 17 du mois. entre le 11 et le 17 du mois. 
Ce ne sera pas le cas des Ce ne sera pas le cas des 
internationaux A’ du CRB qui internationaux A’ du CRB qui 
seront convoqués par Majid seront convoqués par Majid 
Bougherra pour un stage de Bougherra pour un stage de 
préparation en prévision du préparation en prévision du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations 2023.nations 2023.
Le retour en compétition Le retour en compétition 
s’effectuera le mardi 20 s’effectuera le mardi 20 
décembre contre l’US Biskra décembre contre l’US Biskra 

en mise à jour de la 7e manche. en mise à jour de la 7e manche. 
Le club algérois enchaînera le Le club algérois enchaînera le 
24 contre la JS Kabylie (15e 24 contre la JS Kabylie (15e 
journée) avant de clôturer journée) avant de clôturer 
l’ année le 28 décembre contre l’année le 28 décembre contre 
le RC Arbaa (08e journée).le RC Arbaa (08e journée).
Le staff technique du CRB, Le staff technique du CRB, 
qui a du pain sur la planche qui a du pain sur la planche 
pour éviter des blessures à pour éviter des blessures à 
ses joueurs, devra également ses joueurs, devra également 
pousser un ouf de soulagement, pousser un ouf de soulagement, 
suite au report des rencontres suite au report des rencontres 
retards des 32es de finale de la retards des 32es de finale de la 
Coupe d’Algérie, dont CRB–Coupe d’Algérie, dont CRB–
MC El Eulma, reportée à une MC El Eulma, reportée à une 
date ultérieure.date ultérieure.

Cr beLouiZdAd :

L’agenda du Chabab ne désemplit pas

Le cycliste algérien e cycliste algérien 
Abderrahmane Kessir Abderrahmane Kessir 
a remporté la troisième a remporté la troisième 

étape du Tour international étape du Tour international 
du Nil qui se déroule du 2 au du Nil qui se déroule du 2 au 
5 décembre dans la province 5 décembre dans la province 
d’Aswan en Egypte, a annoncé d’Aswan en Egypte, a annoncé 
dimanche la Fédération dimanche la Fédération 
algérienne de la discipline algérienne de la discipline 
(FAC).(FAC).
L’Algérien a devancé sur L’Algérien a devancé sur 
la ligne d’arrivée ses trois la ligne d’arrivée ses trois 
compatriotes, Walid Zaïd, compatriotes, Walid Zaïd, 
Djawad Nehari Nasrallah Djawad Nehari Nasrallah 
Semiani et Mohamed-Achraf Semiani et Mohamed-Achraf 
Amellal, avec plus de sept Amellal, avec plus de sept 
minutes d’avance sur le minutes d’avance sur le 

peloton.peloton.
Au classement général Au classement général 
individuel, l’Algérien individuel, l’Algérien 
Mohamed-Achraf Amellal Mohamed-Achraf Amellal 
a conservé son maillot de a conservé son maillot de 
leader, alors que la sélection leader, alors que la sélection 
algérienne est toujours algérienne est toujours 
première au classement général première au classement général 
par équipes, devant l’Egypte et par équipes, devant l’Egypte et 
l’Ethiopie.l’Ethiopie.
Samedi, la sélection algérienne Samedi, la sélection algérienne 
(juniors) avait remporté le (juniors) avait remporté le 
contre-la-montre par équipes, contre-la-montre par équipes, 
grâce au trio composé des grâce au trio composé des 
coureurs Nasrallah Semiani, coureurs Nasrallah Semiani, 
Mohamed-Achraf Amellal Mohamed-Achraf Amellal 
et  Abderrahmane Kessir. Ils et  Abderrahmane Kessir. Ils 

ont franchi la ligne d’arrivée ont franchi la ligne d’arrivée 
dans le temps de 42m 26sec, dans le temps de 42m 26sec, 
devant l’Egypte (43m 30sec) et devant l’Egypte (43m 30sec) et 
l’Ethiopie (46m 30sec).l’Ethiopie (46m 30sec).
Considéré comme une Considéré comme une 
compétition continentale chez compétition continentale chez 
la catégorie des juniors, le Tour la catégorie des juniors, le Tour 
international du Nil se déroule international du Nil se déroule 
en quatre étapes, en  présence en quatre étapes, en  présence 
de cinq nations : l’Egypte de cinq nations : l’Egypte 
(pays organisateur), l’Algérie, (pays organisateur), l’Algérie, 
l’Ethiopie, le Burundi et le l’Ethiopie, le Burundi et le 
Kenya.                  Kenya.                  
La sélection algérienne est La sélection algérienne est 
représentée par cinq coureurs représentée par cinq coureurs 
: Walid Zaïd, Nasrallah : Walid Zaïd, Nasrallah 
Semiani, Mohamed-Achraf Semiani, Mohamed-Achraf 

Amellal, Abderrahmane Kessir Amellal, Abderrahmane Kessir 
et Djawad Nehari, sous la et Djawad Nehari, sous la 

conduite de l’entraîneur Lyès conduite de l’entraîneur Lyès 
Laroui. Laroui. 

CYCLisMe / tour internAtionAL du niL (3e étAPe):

L’Algérien Abderrahmane Kessir vainqueur
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Guerre en uKrAine :

Pilonnée par la Russie ce lundi, l’Ukraine face 
à de nouvelles coupures de courant

L’L’ Ukraine subit ce lundi 5 Ukraine subit ce lundi 5 
décembre une nouvelle décembre une nouvelle 
salve meurtrière de salve meurtrière de 

missiles russes, entraînant de missiles russes, entraînant de 
nouvelles coupures de courant et nouvelles coupures de courant et 
d’eau dans un pays déjà en crise d’eau dans un pays déjà en crise 
énergétique, Moscou ayant fait énergétique, Moscou ayant fait 
de ces infrastructures sa cible de ces infrastructures sa cible 
prioritaire en plein hiver.prioritaire en plein hiver.
Les frappes interviennent le Les frappes interviennent le 
même jour que l’entrée en vigueur même jour que l’entrée en vigueur 
du mécanisme de plafonnement du mécanisme de plafonnement 
du prix de vente du pétrole russe du prix de vente du pétrole russe 
décidé par les Occidentaux, qui décidé par les Occidentaux, qui 
tentent ainsi d’assécher la manne tentent ainsi d’assécher la manne 
de Moscou pour financer son de Moscou pour financer son 
effort militaire.effort militaire.

Huitième attaque massiveHuitième attaque massive
Ce lundi matin, le Kremlin Ce lundi matin, le Kremlin 
a prévenu que cette nouvelle a prévenu que cette nouvelle 
sanction n’aurait « pas d’ impact sanction n’aurait « pas d’impact 
» sur son offensive. Dans ce » sur son offensive. Dans ce 
contexte tendu, Vladimir Poutine contexte tendu, Vladimir Poutine 
s’est affiché à la télévision au s’est affiché à la télévision au 
volant d’une voiture traversant volant d’une voiture traversant 
le pont de Crimée, infrastructure le pont de Crimée, infrastructure 
clé qui relie la Russie à cette clé qui relie la Russie à cette 
péninsule ukrainienne annexée péninsule ukrainienne annexée 
en 2014 par Moscou. Une en 2014 par Moscou. Une 
explosion imputée par le Kremlin explosion imputée par le Kremlin 
à l’Ukraine, l’avait gravement à l’Ukraine, l’avait gravement 
endommagé en octobre.endommagé en octobre.
Quelques instants auparavant, les Quelques instants auparavant, les 
sirènes antiaériennes ont retenti sirènes antiaériennes ont retenti 

à travers l’Ukraine qui « subit à travers l’Ukraine qui « subit 
une huitième attaque massive de une huitième attaque massive de 
missiles par un Etat terroriste. missiles par un Etat terroriste. 
Malheureusement, il y a déjà Malheureusement, il y a déjà 
des dégâts sur l’ infrastructure des dégâts sur l’infrastructure 
énergétique », a indiqué énergétique », a indiqué 
l’opérateur Ukrenergo.l’opérateur Ukrenergo.
Les alertes ont toutefois Les alertes ont toutefois 
rapidement été levées et le rapidement été levées et le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky a assuré que la défense Zelensky a assuré que la défense 
antiaérienne de son pays était antiaérienne de son pays était 
parvenue à « abattre la plupart des parvenue à « abattre la plupart des 
missiles » russes. Selon l’armée missiles » russes. Selon l’armée 
de l’air ukrainienne, plus de 60 de l’air ukrainienne, plus de 60 
sur 70 missiles tirés par Moscou sur 70 missiles tirés par Moscou 
ont été détruits en vol.ont été détruits en vol.
Depuis l’automne, et une série Depuis l’automne, et une série 
d’humiliants revers, l’ armée russe d’humiliants revers, l’armée russe 
a multiplié les frappes contre a multiplié les frappes contre 
les installations énergétiques les installations énergétiques 
ukrainiennes, si bien que ukrainiennes, si bien que 
l’essentiel de la population civile l’essentiel de la population civile 
n’a de l’électricité que quelques n’a de l’électricité que quelques 
heures par jour.heures par jour.

Au moins deux morts et trois Au moins deux morts et trois 
blessésblessés

Selon le chef adjoint de Selon le chef adjoint de 
l’administration présidentielle l’administration présidentielle 
ukrainienne Kyrylo Tymochenko, ukrainienne Kyrylo Tymochenko, 
un premier bilan fait état d’au un premier bilan fait état d’au 
moins deux morts et trois blessés, moins deux morts et trois blessés, 
dont un enfant. Les frappes russes dont un enfant. Les frappes russes 
ont aussi provoqué de nouvelles ont aussi provoqué de nouvelles 

coupures d’eau et d’électricité, coupures d’eau et d’électricité, 
alors que les températures alors que les températures 
hivernales sont bien installées.hivernales sont bien installées.
Le chef de l’administration Le chef de l’administration 
militaire de Kryvyï Rih, dans le militaire de Kryvyï Rih, dans le 
centre de l’Ukraine, a indiqué centre de l’Ukraine, a indiqué 
qu’« une partie de la ville est qu’« une partie de la ville est 
privée d’électricité » et que « privée d’électricité » et que « 
plusieurs chaudières et stations plusieurs chaudières et stations 
de pompage sont déconnectées de pompage sont déconnectées 
», ce qui devrait se ressentir sur », ce qui devrait se ressentir sur 
l’approvisionnement en eau et en l’approvisionnement en eau et en 
chauffage.chauffage.
Les opérateurs à Odessa, grand Les opérateurs à Odessa, grand 
port dans le sud du pays, et à port dans le sud du pays, et à 
Soumy, au nord-est, ont rapporté Soumy, au nord-est, ont rapporté 
respectivement des coupures respectivement des coupures 
d’eau et de courant. L’électricité a d’eau et de courant. L’électricité a 
également été stoppée à Mykolaïv, également été stoppée à Mykolaïv, 
dans le sud de l'Ukraine, selon le dans le sud de l'Ukraine, selon le 
maire Oleksandre Sienkevitch. maire Oleksandre Sienkevitch. 
Le Premier ministre Denys Le Premier ministre Denys 
Chmyhal a pour autant assuré que Chmyhal a pour autant assuré que 
« le système énergétique du pays « le système énergétique du pays 
fonctionne et reste intact ».fonctionne et reste intact ».
En visite à Kiev, le haut-En visite à Kiev, le haut-
commissaire de l’ONU aux droits commissaire de l’ONU aux droits 
de l’Homme, Volker Türk, a écrit de l’Homme, Volker Türk, a écrit 
sur Twitter, photo à l’appui, avoir sur Twitter, photo à l’appui, avoir 
dû rejoindre un abri anti-bombe dû rejoindre un abri anti-bombe 
et y poursuivre une réunion. « et y poursuivre une réunion. « 
Incroyable que ça arrive presque Incroyable que ça arrive presque 
quotidiennement à Kiev », a-t-il quotidiennement à Kiev », a-t-il 
écrit.écrit.

Avant même les nouvelles frappes, Avant même les nouvelles frappes, 
l’opérateur national Ukrenergo l’opérateur national Ukrenergo 
avait qualifié ce lundi de « avait qualifié ce lundi de « 
difficile » la situation concernant difficile » la situation concernant 
les approvisionnements en les approvisionnements en 
électricité. A Borodianka, au électricité. A Borodianka, au 
nord-ouest de Kiev recouverte de nord-ouest de Kiev recouverte de 
neige et de verglas, de grandes neige et de verglas, de grandes 
tentes équipées de poêles à bois tentes équipées de poêles à bois 
ont été installées pour permettre à ont été installées pour permettre à 
la population de se réchauffer ou la population de se réchauffer ou 
de cuisiner.de cuisiner.

Plusieurs attaques russes Plusieurs attaques russes 
repousséesrepoussées

Les frappes répétées russes sur Les frappes répétées russes sur 
les infrastructures énergétiques les infrastructures énergétiques 
laissent craindre une nouvelle laissent craindre une nouvelle 
vague de réfugiés fuyant vague de réfugiés fuyant 
l’obscurité, les missiles russes l’obscurité, les missiles russes 
et le froid. Signe des souffrances et le froid. Signe des souffrances 
endurées par l’Ukraine, le chef endurées par l’Ukraine, le chef 
de cabinet de la présidence de cabinet de la présidence 

ukrainienne, Andrii Iermak, a ukrainienne, Andrii Iermak, a 
diffusé sur Twitter une photo diffusé sur Twitter une photo 
montrant un immense amas de montrant un immense amas de 
roquettes et de missiles russes qui roquettes et de missiles russes qui 
se sont abattus sur la deuxième se sont abattus sur la deuxième 
ville d’Ukraine, Kharkiv, au ville d’Ukraine, Kharkiv, au 
nord-est.nord-est.
« Voici le cimetière des missiles « Voici le cimetière des missiles 
qui sont tombés sur Kharkiv. Ce qui sont tombés sur Kharkiv. Ce 
n’est qu’un petit échantillon des n’est qu’un petit échantillon des 
projectiles que la Russie a tirés projectiles que la Russie a tirés 
sur le territoire ukrainien », a-t-il sur le territoire ukrainien », a-t-il 
dénoncé. Les combats continuent dénoncé. Les combats continuent 
aussi de faire rage sur la longue aussi de faire rage sur la longue 
ligne de front.ligne de front.
L’armée ukrainienne a ainsi L’armée ukrainienne a ainsi 
annoncé ce lundi avoir repoussé, annoncé ce lundi avoir repoussé, 
au cours des vingt-quatre heures au cours des vingt-quatre heures 
précédentes, plusieurs attaques, précédentes, plusieurs attaques, 
notamment dans le secteur de notamment dans le secteur de 
Bakhmout, à l’est, où les forces Bakhmout, à l’est, où les forces 
de Moscou sont à l’offensive.de Moscou sont à l’offensive. SEYBOUSE TIMES Mardi 06 Décembre 2022ANEP 2223005181
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En Bref...

Quand un bug sur Need for Speed Unbound 
impose la mise à jour du BIOS

Windows 11 22H2 

Insupportable… la dernière mise à jour casse
 le gestionnaire des tâches

Sur la page d’accueil de Google 

ce jeudi, vous verrez apparaître un 

homme jouant à la console de jeux 

vidéo : il s’agit de Gerald Lawson, 

pionnier dans le domaine. Dans 

une biographie, Google évoque 

cet ingénieur comme ayant « 

dirigé l’équipe ayant mis au point 

le premier système de jeu vidéo à 

cartouches de jeu interchangeables 

». Des cartouches, qu’on retrouve 

dans la Nintendo Switch sous 

forme de MicroSD, ou encore dans 

la GameBoy et la Nintendo 3DS.

Et, même si le format cartouches a 

dorénavant laissé la place à d’autres 

modes plus sophistiqués tels que les 

disques optiques (DVD, Blu-ray) 

et l’accès dématérialisé grâce au 

virtuel, les anciennes générations 

de console y avaient massivement 

recours. On peut notamment citer la 

N64, la Super Nintendo et la Mega 

Drive.

Il invente la première console à 
cartouche

Mais Gerald Lawson est surtout 

reconnu pour un projet plutôt 

confidentiel : la conception de la 
Fairchild Chanel F, la première 

console à cartouche. Console de 

salon commercialisée en 1976 

en Amérique du Nord et dont la 

production a cessé en 1983, elle 

appartient à la deuxième génération 

à l’instar de l’Atari 2.600 ou la 

Colecovision. Par exemple, une 

console comme la NES de Nintendo 

fait partie de la troisième génération 

qui débute en 1983.

C’est au sein de l’entreprise 

Fairchild Semiconductor que 

Gerald Lawson, aujourd’hui âgé 

de 82 ans, a mis au point la console 

du même nom, avant de créer 

sa propre entreprise, VideoSoft. 

Son impact sur l’industrie du jeu 

vidéo est célébré par un prix qui 

porte son nom, le Jerry Lawson 

Award for Achievement in Game 

Development. A noter que Gerald 

Lawson, décrit par Google comme « 

l’un des pères du jeu vidéo moderne 

», n’a pas de page Wikipédia.

Mise à jour du BIOS de la carte 
graphique ou « simplement » 
du BIOS de la carte mère ?! Il 
faudrait se mettre d’accord…
Disponible depuis seulement 
quelques jours, Need for Speed 
Unbound – le dernier jeu de 
course signé Criterion/Electronic 
Arts – est au cœur d’une drôle de 
polémique.

Une mise à jour du BIOS 
vidéo…

En effet, très peu de temps après 
sa sortie, des utilisateurs ont 
commencé à se plaindre d’un 
bug particulièrement gênant : 
tout au long de la partie, leur 
écran clignotait de manière 
aléatoire.
Ces utilisateurs avaient en 
commun de posséder une des 

dernières cartes graphiques de 
NVIDIA, la GeForce RTX 4090. 
Electronic Arts a rapidement 
réagi en indiquant qu’il fallait 
mettre à jour le BIOS de la carte 
afin de corriger le problème. De 
mémoire de joueur, jamais un 
titre n’avait ainsi nécessité la 
mise à jour du BIOS vidéo pour 
remédier à un bug.
Heureusement, la manipulation 
ne semble guère compliquée 
et sans risque dans la mesure 
où les RTX 4090 disposent 
d›un double BIOS. Un outil 
de mise à jour du BIOS a été 
rendu disponible, permettant 
de réaliser la manipulation 
directement depuis Windows.
… finalement pas si 
indispensable que ça

Seulement deux jours plus tard, 
le support technique Electronic 
Arts opère une volte-face. Il 
n›est plus question de mettre 
à jour le BIOS de la carte 
graphique : la mise à jour du 
BIOS de la carte mère « suffit ».
Il n›est donc plus nécessaire 
d›utiliser l›outil mis en ligne par 
NVIDIA et, comme l›explique 
l›éditeur, il faut « se référer à la 
page d›assistance du fabricant 
de la carte mère pour obtenir 
la dernière version du BIOS ». 
Une manipulation plus simple 
et plus classique, mais qui 
suppose malgré tout de prendre 
quelques précautions, rappelées 
par ces mêmes fabricants sur les 
pages dédiées.
Notons également qu›Electronic 
Arts ne parle plus seulement de 

la GeForce RTX 4090 et semble 
étendre le risque à toutes les 
GeForce RTX 4000. Cela dit, 
plus intéressante est l›étude 
de l›outil publié par NVIDIA. 
Nos confrères de TechPowerUp 
rapportent effectivement que 
le programme semble capable 
de toucher les BIOS de toutes 
les cartes, peu importe leur 
fabricant.
De plus, l›outil est en mesure 
de mettre à jour une portion 
spécifique du BIOS vidéo sans 
modifier ni la version de ce 
BIOS, ni la date de la build, 
ni même affecter sa signature 
numérique. Une signature 
qui sert pourtant à protéger la 
machine contre un micrologiciel 
falsifié. Si NVIDIA le peut, 
d’autres aussi ?

Au fil des mises à jour, 
les bugs de Windows 
11 s’enchaînent et ne se 

ressemblent pas.
Il y a quelques jours, nous en 
profitions pour tirer le premier 
bilan de Windows 11, plus d’une 
année après son lancement. Si, 
depuis, l’OS rencontre quelques 
difficultés à faire l’unanimité, 
voilà que Microsoft vient de 
confirmer la présence d’un 
(nouveau) bug qui a fait son 
apparition suite à la publication 
de 22H2. Et cette fois, c’est le 
gestionnaire des tâches qui est 
sous les feux des projecteurs…
Bientôt le plein de nouveautés 
pour le gestionnaire des tâches
Au cours du mois dernier, nous 
découvrions les nouveautés à 
venir pour le gestionnaire des 
tâches. Relativement identique 
depuis un certain nombre 
d’années, le « Task Manager », 
ainsi nommé dans la langue de 
Shakespeare, s’apprête à profiter 
de son passage sous Windows 

11 22H2 pour accueillir son lot 
de nouvelles fonctionnalités.
Après s’être refait une beauté à 
l’occasion de la publication de la 
première « grosse » mise à jour 
de Windows 11, le gestionnaire 
des tâches permettra 
prochainement d’effectuer des 
recherches de processus à l’aide 
de mots-clés, de configurer le 
dark mode indépendamment 
du thème de votre ordinateur 
ou encore d’activer un mode 

«Efficacité », pensé pour réduire 
la consommation d’énergie 
en limitant, notamment, les 
performances du PC.
Mais en attendant que la firme 
de Redmond se décide à faire de 
ces belles promesses une réalité, 
le gestionnaire des tâches 
rencontre depuis quelques jours 
un bug d’affichage pour le 
moins… gênant.
Task Manager confronté à un 
bug sur Windows 11

L’information nous vient de 
Microsoft et nous est relayée 
par nos confrères de Ghacks. 
Depuis la publication de la mise 
à jour KB5020044 à destination 
de Windows 11 22H2, voilà 
maintenant quelques jours, la 
dernière version du système 
d’exploitation de la société 
américaine est confrontée à 
un bug qui affecte directement 
l’interface utilisateur du 
gestionnaire des tâches.
Dans les faits, nous retrouvons 
des éléments visuels capricieux 
qui peuvent provoquer des 
erreurs d’affichage au point 
de rendre illisible la lecture 
de certains textes. Le Task 
Manager peut également, dans 
certains cas, s’afficher dans 
des couleurs autres que celles 
qu’il arbore habituellement. Un 
bug qui avait d’ailleurs déjà été 
repéré dans le Dev Channel de 
Windows 11, mais qui n’avait 
pas pu être corrigé avant son 
déploiement à grande échelle.
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Jusqu’à fin 2023, ce sont 
près de dix volontaires, 
sains, qui s’apprêtent 

à participer à une première 
expérience de transfusions de 
sang artificiel. Deux d’entre eux 
ont déjà approximativement 
deux cuillères de sang cultivé 
à partir de cellules-souches, 
qui coulent en eux. Cette 
expérience porte de nombreux 
espoirs.
Ce sang est cultivé à partir de 
cellules-souches. Des cellules 
issues de la peau qui sont 
ramenées à un état de cellule-
souche générique, puis qui sont 
multipliées dans un bioréacteur. 
Enfin, elles sont forcées de se 
transformer en globules rouges, 
qui sont ensuite transfusés. 
Pour ce qui est du test en cours, 

l’équipe internationale qui s’en 
charge a annoncé que les deux 
volontaires ayant reçu ce sang 
artificiel sont en parfaite santé.

Dans quel but ?
L’objectif de ce test et du sang 
artificiel est de potentiellement 
pouvoir soigner les maladies 
héréditaires de l’hémoglobine, 
nécessitant des transfusions 
à vie, comme par exemple la 
drépanocytose. Ce sang est sur-
mesure : réalisé pour le patient, 
avec la formule de globule 
rouge compatible, notamment 
avec son groupe sanguin. Ce 
nouveau sang permet d’éviter 
les surcharges de fer, courantes 
lors des transfusions sanguines 
répétées, qui peuvent aggraver 
les problèmes de santé déjà 
existants. Cela vient du fait 

que le sang ici transfusé est 
neuf, les globules rouges sont 
jeunes. Lors des transfusions 
classiques, l’âge des globules 
rouges n’est pas forcément 
connu, et ces derniers ont 
une durée de vie de 120 jours 
environ. La transfusion doit 
donc être réalisée toutes les 
deux à trois semaines. Avec 
un sang neuf, il serait possible 
d’espacer les transfusions à 
huit semaines, ce qui allégerait 
le traitement et les risques 
surcharge de fer pour les 
patients.
Remplacer le don du sang ?
Même si le sang artificiel 
existe et peut être fabriqué à 
grande échelle, la technique 
pour le faire reste extrêmement 
coûteuse. Mis à part pour 

constituer des réserves de 
groupes sanguins rares, qui 
peineraient à trouver des 
donneurs, le sang artificiel 
aurait une utilisation tout 

autre. Le don de sang reste très 
important, en France, il y a 
besoin de 10 000 dons par jour 
selon l’Établissement français 
du sang.

Pourtant universelle, 
et en dépit de son 
caractère irrépressible, 

l’envie de bâiller est souvent 
mal perçue. Les bâillements 
ont pourtant bien d’autres 
fonctions que tromper l’ennui. 
D’où viennent-ils ? À quoi 
servent-ils ? Sont-ils vraiment 
contagieux ? 
Le bâillement est un réflexe 
archaïque qui existe non 
seulement chez l’Homme, 
mais aussi chez tous les 
vertébrés (chiens, chats, 
serpents, oiseaux, etc). Il 
entraîne involontairement 
l’étirement et la contraction 
de toute une série de muscles. 
Fatigue, ennui, faim, satiété... 
Quelles peuvent en être 
les déclencheurs ? Faut-il 
s’inquiéter quand on bâille 
trop ? Les bâillements sont-ils 
vraiment contagieux ? 

Quelle est la cause des 
bâillements ? À quoi 

servent-ils ?
Le moment est mal choisi, 
mais vous ne pouvez pas 
résister : votre mâchoire se 
décroche et vous êtes bien 
incapable de la retenir. Dans 
le meilleur des cas, vous 
parvenez à garder la bouche 

fermée. Personne ne doute que 
vous y aillez mis de la bonne 
volonté... Mais de nombreux 
muscles sont impliqués dans 
le processus (notamment des 
muscles buccaux, cervicaux, 
respiratoires et faciaux), si 
bien qu’une fois qu’il se 
déclenche, il est impossible 
de retenir le bâillement, qui ne 
dure généralement que 3 à 5 
secondes.

Pourquoi bâille-t-on ?
On a longtemps cru que 
bâiller servait à inspirer de 
l’oxygène et expulser du 
monoxyde pour stimuler notre 

cerveau. Pourtant, des études 
ont prouvé que les personnes 
ayant besoin de grosses 
quantités d’oxygène, comme 
les sportifs, ne bâillent pas 
plus que les autres. 
D’après les spécialises, le 
bâillement serait plutôt un 
réflexe adopté pour stimuler 
la vigilance, notamment lors 
de changements de rythme 
sommeil / éveil et faim / 
satiété. Autrement dit, on 
bâille au réveil, pour sortir de 
la torpeur et on bâille lorsque 
l’on a faim, que l’on a trop 
mangé ou que l’on est fatigué 

pour rester connecté au monde 
qui nous entoure. Bâiller 
permet ainsi de stimuler le flux 
artériel et de conduire du sang 
plus frais au cerveau. Cela 
aurait aussi un effet relaxant et 
une capacité à apaiser le stress.

Bâillement «contagieux» : 
pourquoi bâille-t-on après 

quelqu’un ?
«Un bon bâilleur en fait bâiller 
10», se plaît-on à répéter. 
Ce curieux phénomène de 
contagion porte en effet 
un nom : le bâillement de 
réplication. À l’image du rire 
ou des pleurs, il fait appel à la 
théorie de l’esprit, autrement 
dit à la capacité d’adopter le 
point de vue de l’autre et de 
décoder son état émotionnel, 
qu’on appelle communément 
empathie. 
Le bâillement de réplication 
doit donc être interprété comme 
un acte de communication 
non-verbale qui permet de 
se mettre au même niveau 
de vigilance qu’autrui, une 
façon de lui montrer son 
attachement ou sa solidarité. 
Voir ou entendre quelqu’un 
bâiller nous conduirait donc à 
bâiller à notre tour, à condition 
d’être dans un état de vigilance 

favorable au bâillement.
Bon à savoir : ce mimétisme 
est propre aux Hommes et aux 
singes ; les autres vertébrés 
bâillent, mais ne font pas 
bâiller les autres.
Est-ce normal de bâiller tout 

le temps ?
Il existe de grands et de 
petits bâilleurs. Le fait de 
bâiller souvent n’est pas 
forcément pathologique. 
Toutefois, certaines 
maladies neurologiques, 
une hypertension crânienne 
ou la présence de tumeurs 
cérébrales peuvent augmenter 
la fréquence des bâillements.
Certains médicaments 
peuvent aussi être la cause 
de bâillements répétés et 
incontrôlables pendant la 
journée : ils induisent une 
somnolence donc, de fait, des 
bâillements. Le plus souvent, 
il s’agit de médicaments 
contenant de la nicotine, de la 
caféine ou de la méthylamine.
Notez également qu’un 
bâillement trop ample peut 
décrocher la mâchoire 
(luxation de la mandibule ou 
temporo-mandibulaire).

Sang artificiel : 

un groupe test de volontaires pour les premières 
transfusions

Pourquoi bâille-t-on ? Et pourquoi les bâillements sont-ils si 
contagieux ?
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La frange Hepburn, c’est 
la coupe star du moment. 
Elle s’affiche sur tous 

les fronts et s’impose comme 
la coiffure tendance de l’hiver. 
Focus.
La frange courte est 
officiellement de retour ! Sa 
dernière version s’inspire d’une 
icône d’Hollywood : Audrey 
Hepburn. L’actrice britannique a 
été la première à afficher la mini-
frange et inspire aujourd’hui les 
plus grandes stars de la planète. 
Qu’est-ce que la Hepburn bang 
? Qui la porte ? Comment la 
reproduire ? On vous dit tout.

Qu’est-ce que la frange 
Hepburn?

Éternelle source d›inspiration, 
Audrey Hepburn a marqué des 
générations par son élégance, 
son talent, son style et sa coupe 
signature. Impossible de voir 
une frange ultra courte sans 
penser à la star de Diamants sur 
canapé. Et c›est justement ce 
détail beauté qui est la tendance 
du moment. Chic, asymétrique, 
effilée et totalement rétro, la 
micro-frange connaît un retour 
en grâce. L›élément qui fait toute 
la différence ? Sa position. Une 

vraie Hepburn bang se doit d›être 
balayée sur le côté et légèrement 
plaquée. Elle se porte bien au-
dessus des sourcils, sa longueur 
n›excédant généralement pas 
cinq centimètres à partir de la 
racine des cheveux.

Qui la porte et pourquoi elle 
revient à la mode ?

En 2022, les défilés de mode 
ont fait la part belle à la frange 
Hepburn. Elle a notamment été 
portée avec beaucoup de style 
par le mannequin Bella Hadid 
sur le catwalk de Coperni. Côté 

star, c›est Katie Holmes qui 
faisait sensation quelques jours 
plus tôt avec une frange courte 
coiffée sur le côté. Un détail 
beauté également repéré sur Zoë 
Kravitz lors de la cérémonie 
des Oscars. D›autres célébrités 
comme Kylie Jenner, Halle 
Berry, Lilly Collins ou Penelope 
Cruz s’y sont aussi essayées. Si 
la frange Hepburn est devenue 
un incontournable des it girls, ce 
n›est pas pour rien. Longtemps 
oubliée, cette coupe audacieuse 
met en valeur le haut du visage et 

apporte un supplément d›allure. 
Elle vient structurer une coupe et 
donne de l›énergie à n›importe 
quelle coiffure.

Comment faire une frange 
Hepburn ? 

Pour ressembler à une pin-
up des années 50, mieux vaut 
faire confiance à un coiffeur 
professionnel. Lui seul saura si 
ce type de coupe est fait pour 
votre visage. Avant de passer 
sous ses ciseaux, on montre 
impérativement une photo du 
résultat souhaité. Sinon, il faut 

demander une frange courte en 

forme de demi-lune sur le front. 
Et qui dit frange dit forcément 

entretien ! Pour entretenir 
la frange Hepburn et rester 

fidèle à son style de départ, il 
est recommandé de retourner 

souvent chez le coiffeur afin 
de la recouper. Et ce, toutes les 

trois semaines environ. Enfin, il 
faudra la coiffer tous les jours 

avec une brosse adaptée pour 
qu›elle demeure impeccable.

Idéal pour revitaliser les cheveux, 
le shampoing clarifiant permet 
surtout de purifier le cuir chevelu. 
Voici tout ce que vous devez 
savoir sur ce produit aux vertus 
miraculeuses.
Tout comme l’organisme, les 
cheveux ont aussi besoin de se 
détoxifier. Pour cela, le rituel à 
intégrer dans sa routine capillaire 
est le shampoing clarifiant. L’idée 
de ce processus est simple : faire 
place nette ! Qu’est-ce que c’est 
exactement ? Abîme-t-il les 
cheveux ? Comment le faire à la 
maison ? On vous dit tout. 
C’est quoi un shampoing 
clarifiant ? 

Le shampoing clarifiant est 
reconnu pour être une sorte de 
«remise à zéro» capillaire. Son 
action principale est de nettoyer 
le cuir chevelu en profondeur 
alors qu›un shampoing classique 
nettoie les cheveux en surface 
seulement. Il évite l›accumulation 
des impuretés et l›étouffement de 
la fibre capillaire en éliminant tous 
les résidus (calcaire, pollution, 
sébum, produits coiffants…). 
Car oui, les masques, après-
shampoings, huiles, laques et 
autres peuvent obstruer l›écaille 
du cheveu au bout d›un certain 
temps. Avec lui, la chevelure est 
plus saine, légère, brillante et 

les racines graissent moins vite. 
C›est également un bon moyen de 
préparer le cheveu pour recevoir 
un soin.
Comment faire un shampoing 
clarifiant maison ?
Argile verte, rhassoul, 
bicarbonate, citron… Il y a plein 
de façons différentes de clarifier 
ses cheveux naturellement. Voici 
un exemple de recette, avec 
seulement deux ingrédients, à 
réaliser chez soi :
Ingrédients 
2 cuillères à soupe de bicarbonate 
de soude
3 tasses d›eau chaude
Préparation
1. Verser le bicarbonate de soude 
dans un bol
2. Y ajouter l’eau
3. Mélanger jusqu’à l’obtention 
d’une pâte homogène
Il ne reste plus qu›à appliquer le 
shampoing sur le cuir chevelu 
et les longueurs mouillées. Puis, 
on masse doucement pendant 
quelques minutes avant de rincer 
abondamment à l›eau tiède. Il 
est ensuite possible d›appliquer 
un après-shampoing pour sceller 
la détoxication mais cette étape 
est optionnelle. Résultat ? Les 
cheveux sont parfaitement 
nettoyés de toute impureté.

Est-ce que le shampoing clarifiant 
éclaircit les cheveux ? 
Contrairement à ce que l›on 
pourrait penser, le shampoing 
clarifiant n›éclaircit pas les 
cheveux. En effet, la clarification 
n›agit en aucun cas comme un 
oxydant. Il est souvent confondu 
avec le shampoing américain, 
qui lui possède un réel pouvoir 
éclaircissant. Toutefois, celles 
qui ont les cheveux colorés 
doivent savoir que ce type de 
produit peut faire dégorger la 
couleur. En ouvrant les écailles, il 
donne la possibilité aux pigments 
colorés de s›échapper. Il suffit 
d›appliquer un soin repigmentant 
juste après son utilisation pour 
retrouver la teinte souhaitée.

Est-ce que le shampoing 
clarifiant abîme les cheveux? 

Malgré le fait que le shampoing 
clarifiant soit plus agressif qu›un 
shampoing normal, il est sans 
danger pour la chevelure. Ce 
dernier doit simplement être 
utilisé ponctuellement au risque de 
décaper le cuir chevelu. Plus vous 
avez les cheveux secs, plus il faut 
limiter la fréquence d›utilisation 
de ce type de shampoing. Il 
s›utilise généralement une fois 
par mois, ou dès que l›on en 
ressent le besoin. Après avoir 
eu recours à cette technique, les 
cheveux peuvent avoir besoin 
d› hydratation surtout lorsqu›ils 
sont bouclés ou crépus. Rien 
d›inquiétant, cette conséquence 
est normale. Les soins hydratants 
et les huiles capillaires seront 
alors très utiles.

Hepburn bang, la frange la plus chic et tendance
 de l’hiver

Shampoing clarifiant  

tout savoir sur ce produit ultra nettoyant
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Si en Jamaïque, l’empereur 
éthiopien Haïlé Sélassié est 
considéré comme un messie 
par les rastas qui le suivent, au 
Soudan, pays très majoritairement 
musulman, le rastafarisme est un 
mouvement culturel, bien plus 
que mystique.
Avec ses longues dreadlocks, son 
bonnet qui baille et sa passion 
pour le reggae, Abdallah Ahmed 
sait depuis longtemps que son 
style rasta peut coûter cher dans 
son pays, le Soudan.
Sous la férule d’Omar el-Béchir, 
Abdallah Ahmed --de son nom 
de scène Max Man-- a malgré 
tout subi les foudres de sa police 
islamique: en 2017, il a été arrêté 
alors qu’il chantait à un concert 
de reggae, accusé de détenir de la 
drogue et condamné à 20 coups 
de fouet.
A l’époque, la police des mœurs 
n’hésitait pas à raser les dreadlocks 
en public et à s’en prendre aux 
rastas parce qu’ils contrevenaient 
au code vestimentaire strict que le 
régime imposait alors.
«Les rastas ne meurent pas»

En 2019, quand l’armée a été 
forcée d’écarter Omar el-Béchir 
sous la pression de la rue, les rastas 
«étaient super enthousiastes», se 
rappelle le Soudanais de 31 ans.
«Plein de musiciens et d’artistes 
ont émergé», raconte celui qui a 
longtemps vécu sa passion caché 
sous la dictature. Mais quand il y 
a un an le général Abdel Fattah 
al-Burhane, ancien commandant 
de l’armée de terre de Béchir, a 
rétabli un pouvoir militaire avec 

son putsch, toutes les portes se 
sont de nouveau refermées.
Parmi les 121 manifestants anti-
putsch tués dans la répression qui 
ne faiblit pas, on compte plusieurs 
rastas, rappelle Afraa Saad, 
réalisatrice de 35 ans qui arbore 
elle aussi de longues dreadlocks.
Souvent, dans les rafles qui 
précèdent ou suivent les appels 
à manifester, les rastas se disent 
les premiers visés parce que les 
plus visibles. Et parmi ces jeunes 

à cheveux longs, plusieurs sont 
ressortis le crâne rasé par leurs 
geôliers.
Pour Abdallah Ahmed, les rastas 
avec leur look atypique sont des 
«cibles». «Mais cela ne les a 
jamais empêché de garder leurs 
dreadlocks, certains sont morts 
parce qu’ils ne se cachaient pas» 
d’être rastas. A tel point qu’aux 
côtés des habituels slogans «Les 
militaires à la caserne!» et «Le 
pouvoir aux civils!», est apparu 
le désormais emblématique: «Les 
rastas ne meurent pas».
«Lutter pour nos droits»
Lors des sit-in, des défilés ou 
des rassemblements, partout des 
drapeaux frappés du portrait de 
Bob Marley, des bonnets rouge-
vert-jaune et autres hymnes 
reggae en anglais ou en arabe 
s’invitent.
«Le rastafarisme nous enseigne 
qu’il faut dire la vérité, être 
courageux, lutter pour nos droits», 
explique Abdallah Ahmed en 
marge d’une rare exposition d’art 
à Khartoum. Et pourtant, souligne 
Afraa Saad, il y a un préjugé bien 

ancré, au Soudan et au-delà, selon 
lequel «quelqu’un qui porte des 
dreadlocks est un drogué qui ne 
sait pas se comporter comme il 
faut».
«Souvent, des gens me demandent 
comment une fille peut porter 
des dreadlocks alors qu’il y 
a tellement d’autres coiffures 
respectables», raconte-t-elle.
Mais, pour elle, porter des 
dreadlocks va bien au-delà de 
l’esthétisme. C’est un message 
politique. Sous Béchir, les habits 
des femmes étaient strictement 
contrôlés et leur rôle dans la 
société de fait considérablement 
réduit.
En réponse, Afraa Saad a laissé 
pousser ses dreadlocks: «elles 
sont devenues mon identité, ce 
que je suis», assure-t-elle. Saleh 
Abdallah, de dix ans son cadet, 
a, lui, laissé pousser ses cheveux 
pour protester contre le coup 
d’Etat.
«Et je garderai mes dreadlocks 
jusqu’à ce le régime militaire 
tombe», lance-t-il dans une 
manifestation anti-putsch.

La Foire du livre de 
Guadalajara (FIL), l’une 
des plus importante au 

monde après Francfort, est 
victime des clivages politiques 
de plus en plus violents qui 
traversent le Mexique et plusieurs 
pays d’Amérique latine.
A priori, tout le Mexique 
pourrait être fier de la FIL qui 
prend fin dimanche. Depuis 
le 26 novembre, des pointures 
de la littérature espagnole et 
latino-américaine -et d’autres 
continents, comme le poète 
syrien Adonis samedi- ont fait 
le voyage de Guadalajara, la 
deuxième ville du pays.
Les auteurs viennent à la 
rencontre des dizaines de 
milliers de lecteurs -ou 
potentiels lecteurs-, qui prennent 
d’assaut les librairies des deux 
principaux groupes d’édition 
en espagnol, Penguin Random 
House et Planeta. Des dizaines 
d’autres éditeurs ont loué des 
emplacements sur 34.000 m2 
d’exposition au total d’après les 
organisateurs.
Les étrangers sont à l’honneur, 
avec le prix de la FIL décerné 
cette année au Roumain Mircea 
Cartarescu (traduit en français 
chez P.O.L). Un hommage a été 
rendu au prix nobel portugais 
de littérature, José Saramago 
(décédé en 2010), pour le 100e 
anniversaire de sa naissance, 

en présence de sa compagne et 
traductrice espagnole, Pilar del 
Rio.
En plus d’Adonis, qui a dénoncé 
l’échec des printemps arabes, le 
prix Goncourt 2021, Mohamed 
Mbougar Sarr, a réfléchi vendredi 
à voix haute sur l’exil et son 
rapport à sa «langue d’écriture», 
le français, et à ses langues du 
Sénégal, le sérère et le wolof, 
qu’il n’écrit pas encore.
Le pays à l’honneur cette année, 
l’émirat du Sharjah, troisième 
plus grande entité des Emirats 
arabes unis après Dubaï et Abu 
Dhabi, a suscité la curiosité 
des familles mexicaines - ne 
fût-ce que le temps d’un selfie 
avec ses représentants en tenue 

traditionnelle.
Tout le monde semble saluer le 
succès de la FIL, organisé par 
l’Université de Guadalajara - 
sauf les autorités mexicaines, qui 
la boycottent.
- «Intellectuels organiques» -
Loin de se réjouir de la tenue au 
Mexique du plus grand marché 
de l’édition en langue espagnole, 
le président de la République, 
un dirigeant de la gauche 
nationaliste, Andres Manuel 
Lopez Obrador , surnommé 
AMLO, l’a qualifié de «forum 
du conservatisme».
«C’est là que vont tous les 
intellectuels organiques pour 
parler mal de nous», a ajouté le 
chef de l’État, habitué à critiquer 

nommément en public des 
éditorialistes ou des essayistes 
qu’ils considèrent comme des 
contradicteurs.
A l’appui de sa démonstration, 
AMLO a souligné qu’une 
députée de son Mouvement 
pour la régénération nationale 
(Morena), Patricia Armendáriz, 
a été sifflée lors d’une rencontre 
à Guadalajara alors qu’elle 
défendait la politique de son 
gouvernement.
«Avec le président López 
Obrador, il n’y a pas une bonne 
relation, parce qu’il n’est jamais 
venu», a reconnu la directrice de 
la FIL, Marisol Schultz.
Des personnalités très engagées 
à gauche comme Gabriel Garcia 
Marquez et les-ex chefs du 
gouvernement espagnol Felipe 
Gonzalez et José Luis Zapatero 
(en 2021 pour ce dernier) ont eu 
les honneurs de la FIL, ajoute-t-
elle.
«Nous avons reçu José Mujica 
alors qu’il était président de 
l’Uruguay», souligne-t-elle, en 
référence à l’ex-chef de l’Etat qui 
fut aussi un guerillero, et dont la 
vie a inspiré un documentaire au 
réalisateur Emir Kusturica.
Décidément peu consensuelle 
dans son propre pays voire sans 
sa propre ville, la FIL a mobilisé 
contre elle une centaine de 
manifestants, qui ont bloqué 
l’entrée principale le jour de 

l’inauguration le 26 novembre, 
avec des slogans hostiles à 
l’Université de Guadalajara.
Le recteur de l’université a 
assuré qu’ils étaient envoyés 
par le gouverneur de l’état du 
Jalisco (dont Guadalajara est la 
capitale), sur fond de polémiques 
locales.
Ce samedi, la FIL a donné la 
parole à des intrevenants venus 
de pays où la situation politique 
est encore plus tendue qu’au 
Mexique.
La journaliste cubaine Yoani 
Sánchez a dénoncé une «furie 
répressive» du gouvernement 
de La Havane depuis les 
manifestations de 2021. «Nous 
avons plus de mille prisonniers 
politiques», a-t-elle assuré, 
s’inquiétant des conséquences 
du nouveau code pénal pour le 
journalisme indépendant.
Une «biennale du journalisme» 
a dénoncé les «nouveaux 
populismes» qui menacent 
la presse indépendante dans 
plusieurs pays (Salvador, 
Nicaragua, Venezuela...). Ainsi 
que les assassinats de journalistes 
au Mexique (une quinzaine rien 
qu’en 2022), impunis la plupart 
du temps...L’année prochaine, 
l’Union européenne sera l’invité 
d’honneur du grand rendez-vous 
de Guadalajara.

Soudan 

les rastas en lutte contre préjugés et répression

la Foire du livre de Guadalajara met Sharjah à 
l’honneur et dénonce les « nouveaux populismes »
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George Clooney et le 
groupe de rock irlandais 
U2 figurent parmi les 

personnalités qui reçoivent 
dimanche les honneurs du 
Kennedy Center, le prix culturel 
le plus prestigieux de Washington, 
en présence de Joe Biden.
Une kyrielle de stars de 
Hollywood et le tout-Washington 
vont également célébrer les 
carrières de la grande chanteuse 
de soul Gladys Knight, de la 
cheffe d’orchestre et compositrice 
d’origine cubaine Tania Leon 
et de la chanteuse de gospel 
évangélique Amy Grant, lors de 
cette soirée de gala dont c’est la 
45e édition.
Joe Biden et son épouse Jill, ainsi 
que la vice-présidente Kamala 
Harris et son époux Douglas 
Emhoff, doivent assister à cette 
prestigieuse soirée dans le grand 
centre culturel de la capitale 
américaine, que l’ex-président 
Donald Trump, très peu populaire 
dans le monde de la culture 
américaine, avait boudé pendant 
tout son mandat.

Une série de célébrités vont 
se succéder sur la scène du 
Kennedy Center pour rendre 
hommage à celles honorées 
dimanche, qui auront auparavant 
participé à une réception privée 
à la Maison Blanche avec les 
Biden et quelques invités triés 
sur le volet, au lendemain 
d’un dîner d’honneur samedi 
soir au département d’État, en 

présence du chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken.
Le show sera diffusé par toutes 
les grandes chaînes américaines 
le 28 décembre.
L’acteur oscarisé George 
Clooney, 61 ans, et son épouse 
Amal, une avocate spécialisée 
dans la défense des droits 
humains, sont particulièrement 
attendus cette année sur le tapis 

rouge. Star du film «Ocean’s 
Eleven» et de «Batman et Robin», 
qui a également réalisé et produit 
plusieurs films, il s’est déclaré 
honoré de recevoir cet hommage.
«Moi qui ai grandi dans une petite 
ville du Kentucky, je n’aurais 
jamais imaginé être assis un 
jour au balcon des Honneurs du 
Kennedy Center», a-t-il indiqué 
dans un communiqué. «Être 
mentionné au même titre que le 
reste de ces incroyables artistes 
est un honneur.»
«Élargir le cercle»
Surnommée «l’Impératrice de 
la soul», Gladys Knight, 78 
ans, s’est déclarée «infiniment 
touchée».
«L’attachement du Kennedy 
Center à l’art est sans équivalent 
et je suis très reconnaissante», a-t-
elle ajouté.
Le chanteur et philanthrope Bono 
et son groupe U2, qui ont vendu 
170 millions d’albums dans le 
monde, sont honorés pour des 
titres mythiques comme «Sunday 
Bloody Sunday», «Desire» et 
«With or without you».

Lauréate du prix Pulitzer de 
musique pour son opéra «Stride», 
Tania Leon, 79 ans, est connue 
pour ses compositions innovantes 
et puissantes, mêlant musique 
classique et rythmes cubains, 
ainsi que pour sa musique de 
chambre.
Amy Grant, 62 ans, a quant à 
elle été la première chanteuse 
de musique chrétienne à obtenir 
un disque de platine, et elle a 
remporté six Grammy Awards.
Première star de la musique 
chrétienne à être reconnue par le 
Kennedy Center, elle a indiqué 
que «jamais dans (ses) rêves 
les plus fous» elle n’avait pensé 
recevoir cette récompense.
«Au fil des années, j’ai vu 
beaucoup de mes héros célébrés 
par leurs collègues artistes, 
toujours émue par la capacité 
des films et de la musique à nous 
rassembler et à trouver en nous ce 
que nous avons de meilleur», a-t-
elle ajouté dans un communiqué. 
«Je vous remercie d’élargir le 
cercle pour nous tous.»

Bob Dylan s’est confondu en 
excuses après avoir admis que 
des exemplaires dédicacés de 
son dernier livre n’avaient pas 
été réellement signés de sa 
main, mais par une machine. 
Pourtant, ces exemplaires de 
The Philosophy of Modern Song 
vendus pour la modique somme 
de 600 dollars pièce étaient 
présentés comme « signés à la 
main » par l’éditeur Simon & 
Schuster qui a reconnu la faute il 
y a quelques jours.
Mieux encore, Bob Dylan aurait 
eu recours au même procédé 
pour signer des sérigraphies de 
certaines de ses œuvres d’art 
les plus récentes. Néanmoins, 
l’artiste de 81 ans, qui explique 

ce choix pour des raisons de 
santé, assure qu’il va tout faire 

pour rectifier le tir.
Un problème de vertige

« J’ai signé à la main chaque 
tirage d’art au fil des ans, et il 
n’y a jamais eu de problème. 
Cependant, en 2019, j’ai eu 
des problèmes de vertige et 
ça a continué pendant les 
années de pandémie. Il faut 
une équipe de cinq personnes 
travaillant étroitement avec moi 
pour permettre ces séances de 
signature, et nous n’avons pas pu 
trouver un moyen sûr et pratique 
de terminer ce que je devais faire 
pendant que le virus faisait rage 
», a expliqué Bob Dylan dans un 
message posté sur Facebook.
« Donc, pendant la pandémie, 
il était impossible de signer 
quoi que ce soit et mes vertiges 
n’ont pas aidé. Avec les délais 

contractuels qui se profilaient, 
l’idée d’utiliser un auto-stylo m’a 
été suggérée, avec l’assurance 
que ce genre de chose se fait «tout 
le temps» dans le monde de l’art 
et de la littérature. L’utilisation 
d’une machine était une erreur 
de jugement et je veux la rectifier 
immédiatement.»
Bob Dylan a conclu en assurant 
qu’il travaillait désormais avec 
son éditeur et sa galerie afin de 
trouver une solution. Néanmoins, 
étant donné que les vertiges ont 
plutôt tendance à survenir en 
station debout, on sera en droit de 
se demander ce qui l’empêchait 
de procéder à ces dédicaces 
confortablement assis derrière un 
bureau.

Samuel L. Jackson a tenu à 
répondre à Quentin Tarantino 
concernant de récentes critiques 
à propos des films Marvel. 
Abordant la « marvelisation 
de Hollywood » au micro du 
podcast 2 Bears 1 Cave, le 
cinéaste avait affirmé que les 
acteurs qui enfilent des costumes 

de superhéros ne sont pas des 
stars de cinéma. Pour lui, ces 
comédiens ne sont jamais que 
les visages de personnages qui 
sont, eux, les vraies stars.
« Captain America est la star. Ou 
Thor est la star. Je ne suis pas le 
premier à le dire », a-t-il déclaré.
Des propos qui n’ont pas 

manqué de faire réagir Samuel 
L. Jackson, acteur aussi bien 
connu pour ses rôles dans les 
films de Quentin Tarantino que 
pour son incarnation de Nick 
Fury dans les franchises de 
Marvel.
Le théorème de Samuel L. 
Jackson

« Il faut bien un acteur pour 
incarner ces personnages 
particuliers. Et le signe de 
la célébrité au cinéma s’est 
toujours résumé à des derrières 
assis dans des sièges, non ? 
Alors de quoi on parle ? », s’est 
interrogé Samuel L. Jackson 
lors d’un passage sur le plateau 

de The View.
« Pour moi, il n’y a pas à soulever 
de grands débats pour savoir 
que ces acteurs sont des stars de 

cinéma. Chadwick Boseman est 
Black Panther. Vous ne pouvez 
pas réfuter ça, et c’est une star 
de cinéma. »

Bob Dylan présente ses excuses pour les fausses 
dédicaces de son dernier livre

Samuel L. Jackson répond aux critiques de Quentin
 Tarantino concernant Marvel

George Clooney et U2 honorés par le Kennedy Center
 à Washington
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Trois cosmonautes chinois 
sont revenus sur terre 
dimanche après six mois 

passés à bord de la station spatiale 
Tiangong, a annoncé l’agence 
spatiale chinoise citée par les mé-
dias, qualifiant de «succès total» 
leur mission.
L’équipage, qui se trouvait à bord 
de la station spatiale chinoise de-
puis début juin, a atterri sur le site 
de Dongfeng en Mongolie inté-
rieure (nord de la Chine) à 20H09 
heure de Pékin (12H09 GMT), a 
indiqué l’agence spatiale citée par 
l’agence officielle Xinhua.
Selon le personnel médical, les 
trois astronautes, dont une femme, 
sont en bonne santé.
Les trois astronautes de la mission 
Shenzhou-14, le commandant 

de la mission Chen Dong, Liu 
Yang, première femme astronaute 
chinoise et Cai Xuzhe, avaient 

été chargés de superviser les der-
nières phases de la construction 
de la station spatiale, joyau de 

l’ambitieux programme spatial de 
la Chine.
Le dernier module de la station 
spatiale en construction s’était 
amarré fin octobre, étape cruciale 
avant l’achèvement de l’assem-
blage de la station prévu à la fin 
de l’année.
«Je suis honoré d’avoir été té-
moin de la formation de la confi-
guration de base de notre station 
spatiale», a déclaré Chen, pilote 
des forces aériennes devenu le 
premier astronaute chinois à être 
resté en orbite plus de 200 jours, 
selon Xinhua.
L’équipage a passé le relais aux 
trois astronautes de la mission 
Shenzhou-15, qui étaient arrivés 
fin novembre à la station Tian-
gong. Il s’agissait du premier 

transfert d’équipage en orbite réa-
lisé par des astronautes chinois.
La Chine avait été exclue de la 
Station spatiale internationale 
(ISS) en 2011, lorsque les États-
Unis avaient interdit à la Nasa 
tout partenariat avec Pékin.
Une fois achevée, la station spa-
tiale Tiangong devrait avoir une 
masse de 90 tonnes - environ un 
quart de l’ISS - et une taille simi-
laire à l’ex-station russo-sovié-
tique Mir.
La station spatiale Tiangong 
(«Palais céleste»), également 
connue par son acronyme CSS 
(pour «Chinese space station» en 
anglais), fonctionnera pendant 
une dizaine d’années et accueille-
ra diverses expériences en gravité 
quasi nulle.

L’actrice égyptienne monté-
négrine Tara Emad et l’actrice 
libano-américaine Ruba Zarour 
ont foulé le tapis rouge avant la 
projection du film « All Roads 
Lead to Rome » de la réalisatrice 
libanaise Lara Saba, au Festival 
international du film Red Sea à 
Djeddah.
Dans une tenue choisie par Cé-
dric Haddad, Emad arborait une 

combinaison scintillante du cou-
turier libanais Elie Saab, associée 
à des bijoux de Cartier. 
Zarour, l’actrice principale de « 
All Roads Lead To Rome », por-
tait une élégante robe veste de 
la maison de mode de luxe fran-
çaise Chanel. 
L’actrice et chanteuse égyp-
tienne populaire Bushra Rozza 
a également assisté à la projec-

tion. Elle portait un costume vert 
nacré de la marque Lili Blanc, 
basée à Dubaï et fondée par la 
créatrice libanaise Sabrina Mou-
hiedine.
Après la projection, Emad a féli-
cité sur Instagram Zarour pour 
sa performance. « Tu es une 
star. Mabrook @rubazarour. J’ai 
vraiment apprécié ce film léger 
et magnifique. Félicitations à 
tout le casting incroyablement 
talentueux. » 
Le film, produit par Lara et Cha-

di Haddad, raconte l›histoire de 
Hady (campé par Haddad), un 
acteur célèbre qui est présélec-
tionné pour le rôle du jeune pape 
dans une production internatio-
nale. 
Pour se préparer à ce rôle, il 
s›échappe de sa vie trépidante 
pour se rendre à Qannoubin, où 
quatre religieuses et une jeune 
femme l’amènent à se métamor-
phoser. 
Cette comédie romantique met 
également en vedette Julia Kas-

sar, Betty Taoutel, Myrna Mou-
karzel et Cynthia Karam.
Par ailleurs, l›actrice saoudienne 
Fay Fouad a assisté à la projec-
tion de « Sattar » et « Hanging 
Gardens » samedi. La superstar 
de Bollywood, Akshay Kumar, 
était également présente sur le 
tapis rouge et a participé à une 
séquence du programme In 
Conversation au festival du film 
samedi. 
L’actrice saoudienne Khairiah 
Abulaban a également foulé le 
tapis rouge avant les deux pro-
jections.
En sus de cette journée bien 
remplie, l’actrice, réalisatrice 
et scénariste libanaise Nadine 
Labaki - qui a connu un suc-
cès éclatant avec son troisième 
long métrage « Capharnaüm », 
nommé aux Oscars et lauréat du 
prix du jury à Cannes en 2018 
- a reçu le Variety Internatio-
nal Filmmaker Vanguard award 
alors qu’elle s’adressait au pu-
blic dans le cadre d›un panel In 
Conversation d’une heure. 
Le Festival international du 
film de la mer Rouge se déroule 
jusqu’au 10 décembre.

Meghan Markle ne fera jamais 
de téléréalité. C’est en tout cas 
ce qu’elle a assuré au produc-
teur Andy Cohen, invité du 
dernier épisode de son podcast 
Archetypes, alors qu’il évo-
quait une rumeur sur l’éven-
tuelle participation à The Real 
Housewives of Beverly Hills, 
à l’époque où elle s’apprêtait à 
s’installer aux États-Unis avec 
le prince Harry.
Mais à en croire la duchesse de 
Sussex, elle n’était même pas au 
courant de cette histoire !
« Il n’y aura pas d’émission de 

téléréalité. C’est tellement drôle. 
Je n’ai jamais entendu ça », a 
assuré Meghan Markle. « Je n’ai 
jamais entendu parler de cette 
histoire de Beverly Hills. »
Après quoi Meghan Markle 
s’est demandé si, justement, 
Andy Cohen n’était pas là pour 
l’auditionner en vue de faire The 
Real Housewives of Montecito, 
puisqu’elle et son époux ré-
sident dans ce quartier huppé de 
la côte ouest américaine et non 
pas à Beverly Hills. Une idée qui 
a bien amusé le présentateur !
« Tu n’es pas obligée d’audi-

tionner », a-t-il déclaré. « Nous 
allons construire l’émission au-
tour de toi  »
Le concept est en tout cas allé-
chant puisque Montecito compte 
un beau contingent de célébrités 
féminines, comme Oprah Win-
frey ou encore Ellen DeGeneres. 
Petit problème : ce ne n’est pas 
franchement ce qu’on pourrait 
appeler des femmes au foyer !
À défaut, Meghan Markle se dé-
voile dans un documentaire en 
six épisodes, Harry & Meghan, 
sur Netflix, qui ne devrait pas 
dépayser les fans de téléréalité.

Trois astronautes chinois reviennent sur terre avec succès
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Tara Emad et Ruba Zarour brillent à l’avant-première 
du film « All Roads Lead to Rome »

Meghan Markle jure qu’elle ne fera jamais de téléréalité
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Algérie Télécom a lancé 
un nouveau service de 
vidéos à la demande 

«Dzair Play», accessible à partir 
de l’application mobile sous 
Android (Tablettes, Smartphones) 
ou à partir du navigateur d’un PC, 
indique lundi un communiqué de 
cette entreprise publique.
Ainsi, les abonnés Idoom Fibre 
et Idoom ADSL/VDSL, disposant 
d’une connexion internet 
haut débit de 15 Mbp/s et plus, 
«pourront accéder, gratuitement 
et en illimité, à une sélection de 

films et de documentaires de 
production algérienne».
Pour bénéficier de ce 
nouveau service, lancé avec la 
contribution du Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC) et du Centre national 
de la cinématographie et de 
l’audiovisuel (CNCA), il suffit 
simplement de s’identifier 
sur l’interface «Dzair Play» 
d’Algérie Télécom, en y insérant 
son numéro de téléphone fixe, 
ainsi que le numéro client affiché 
sur la facture ou sur le contrat 

d’abonnement, précise la même 
source.
L’application «Dzair Play» est 
disponible en téléchargement 
gratuit sur Google Play et 
accessible sur l’adresse : www.
dzairplay.dz.
Cette démarche s’inscrit dans le 
cadre de la stratégie d’Algérie 
Télécom qui vise à «promouvoir 
et encourager le contenu 
numérique algérien, tout en 
mettant en valeur le patrimoine 
culturel national», ajoute le 
communiqué.

La Caisse nationale 
d’épargne et de 
prévoyance (CNEP-

Banque) a inauguré, lundi à Ain 
Benian (Alger), une nouvelle 
agence bancaire dotée d’un 
guichet de la Finance Islamique, 
indique un communiqué de cette 

Banque publique.
«Poursuivant sa politique 
de développement de son 
réseau d’agences, la CNEP-
Banque ouvre, aujourd’hui 
le 05 décembre 2022, une 
nouvelle agence bancaire, dotée 
d’un guichet de la Finance 

Islamique au niveau de la ville 
de Ain Benian, wilaya d’Alger», 
explique la même source.
Cette nouvelle réalisation porte 
le nombre d’agences de la 
CNEP-Banque à 222 et celui 
des guichets de la Finance 
Islamique à 68, ajoute le 

document.
A cet effet, la CNEP-Banque 
affirme «sa volonté de poursuivre 
sa politique de proximité et de 
développement de ses activités, 
notamment celles relevant de la 
Finance Islamique», a-t-elle fait 
savoir.

La Compagnie 
algérienne d’assurance 
et de réassurance 

(CAAR) s’attelle, 
actuellement, au lancement 
de nouvelles prestations en 
matière de lutte contre les 
risques cybernétiques, suite 
au constat de l’orientation 
de la majorité des entreprises 
économiques pour l’usage 
des nouvelles technologies 
de l’information, a 
révélé, mercredi à Blida, 
le responsable de cet 
établissement public.
Dans une déclaration en 
marge d’une journée d’étude, 
abritée par le Club militaire de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), la P-dg de la CAAR, 
Hadj Mohamed Seba a 
annoncé des «préparatifs en 
cours en vue du lancement 
de nouvelles prestations 
pour satisfaire les besoins 
du secteur économique, 
concernant notamment la 
protection des entreprises 
économiques industrielles 

et des services, contre les 
risques cybernétiques».
«Vu l’orientation de la 
majorité des entreprises 
pour l’usage des nouvelles 
technologies et l’adoption de 
plateformes numériques dans 
la gestion de leurs activités, la 
CAAR a décidé de développer 
de nouveaux produits 
d’assurance pour garantir leur 
protection contre les différents 
risques qui les menacent», a 
ajouté le même responsable, 
observant que «l’assurance de 
ce type de risques nécessite 
des engagements financiers 

importants».
Il a aussi signalé le lancement 
attendu d’autres produits 
d’assurance ciblant les 
professionnels du secteur 
agricole, après avoir assuré 
la couverture de différents 
autres risques, tels que 
l’assurance automobile, des 
catastrophes naturelles et des 
risques d’ingénierie dans le 
bâtiment.
«La Compagnie algérienne 
d’assurance et de réassurance 
détient la plus grande part du 
marché national de l’assurance 
en matière d’assurance contre 

les risques menaçant les 
entreprises, soit un taux de 
15% pour l’assurance des 
risques industriels et 32% 
pour l’assurance transport», a 
fait savoir M. Hadj Mohamed 
Seba.
Il a expliqué le choix des 
entreprises économiques 
pour la CAAR par «sa longue 
expérience acquise dans ce 
domaine et la disponibilité 
en son sein de cadres 
spécialisés, d’une part, et 
d’autre part la qualité des 
prestations qu’elle fournit 
à ses clients, notamment 
concernant le respect des 
périodes d’indemnisation et 
l’accompagnement assuré 
dans la gestion des risques», 
a-t-il souligné.
Selon le même responsable, la 
CAAR s’attend à réaliser «un 
taux de croissance important 
au cours de l’année en cours, 
similaire à celui de 2021, 
durant laquelle elle a atteint un 
taux de croissance de plus de 
9%, soit le double du taux de 

croissance du marché national 
de l’assurance, à la même 
période». La compagnie a 
réalisé un chiffre d’affaires de 
plus de 16 milliards de DA, 
en 2021, a-t-il précisé.
Toujours au titre des efforts 
d’amélioration des services 
de la CAAR, M. Seba a fait, 
par ailleurs, cas de la dotation 
de toutes les agences de la 
compagnie de plateformes 
numériques pour la gestion 
des dossiers d’assurance 
automobile. Un fait qui a 
contribué au développement 
des services assurés 
aux clients, notamment 
concernant la réduction 
du délai de traitement des 
recours.
A noter que la CAAR dispose 
d’un réseau de distribution 
couvrant toutes les wilayas 
du pays, représenté par 
93 agences directes, 63 
indirectes, 40 intermédiaires 
et 140 points de vente dans le 
cadre de la bancassurance.
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